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QUI SONT LES DOKIMOS ?

EQUIPE DE LA RÉDACTION: Francis, Bellynda, Régine, Anne, Adele, Larissa, Dalila, Brice, Cynthia, Francoise, Douglas, Catherine

« Efforce-toi de te présenter devant Dieu « Efforce-toi de te présenter devant Dieu «
comme un homme éprouvé, un ouvrier qui n’a 
point à rougir, qui dispense droitement la parole 
de la vérité »
2 Timothée 2 :15.

Le mot « éprouvé » dans ce verset, se dit
« Dokimos » en grec. Dans le monde ancien, 
il n’y avait pas les systèmes bancaires actuels, et 
toute la monnaie était en métal. 
Ce métal était fondu, versé dans les moules. 
Après démoulage, il était nécessaire d’enlever les 
bavures. De nombreuses personnes les rognaient 
soigneusement pour récupérer le métal. 

En un siècle, plus de quatre vingt lois ont 
été promulguées à Athènes pour arrêter 
la pratique du rognage des pièces en 

circulation. 
Il existait quelques changeurs intègres qui 
n’acceptaient pas de fausses monnaies et qui 
ne mettaient en circulation que des pièces 
au bon poids. On appelait ces changeurs des 
« Dokimos », c’est à dire « éprouvés » ou 
« approuvés ».  (Donald Barhouse).

Timothée était d’origine grecque et 
connaissait l’histoire des Dokimos, c’est pour 
cette raison que Paul fait un parallélisme 
entre les changeurs intègres que doivent 
être les chrétiens et les fausses doctrines 
représentées par les fausses monnaies.   

Paul invite donc Timothée à être un Dokimos 
spirituel, qui s’opposera aux fausses doctrines 
à l’image des changeurs intègres de l’époque 

qui luttaient contre la fausse monnaie. 
De même, le Seigneur invite chacun de ses 
enfants à rester fermement attachés à la 
vérité, qui est la Parole de Dieu, et à refuser 
tout mélange avec des enseignements 
contraires à la Bible. 

« Car nous n’avons pas de puissance contre la 
vérité, nous n’en avons que pour la vérité »
2 Corinthiens 13 :8. 

Ensemble soyons des hommes et des 
femmes éprouvés et approuvés de Dieu, 
soyons des Dokimos !

Très chers lecteurs,Très chers lecteurs,T

Pendant que vous lisez ces quelques lignes, beaucoup de 
personnes se réclamant de la religion chrétienne, célèbrent (ou 
ont déjà célébré) la fête de la Toussaint.
Certains diront, quoi de plus naturel pour un chrétien que 
d’honorer les saints ? Après tout ne sont-ils pas des exemples à 
suivre, des modèles que nous devons imiter ? Comme nous le 
verrons par la suite, la Toussaint, tout comme Halloween et la 
Fête des morts, n’ont aucun fondement biblique.

Cependant, Dieu dira à son peuple « Soyez saints, car je suis 
saint, moi, l’Eternel, votre Dieu » Lévitique 19 :2.  

À l’heure où la confusion entre le bien et le mal règne dans le 
monde entier, qui se soucie encore de ce commandement du 
Seigneur ?
Pourtant, la Bible ne cesse de le répéter : le péché est la cause 
de tous les maux des hommes. Vivre loin de Dieu et ne faire 
aucun cas de Sa parole est source de malheur et de chaos.

 « Ta méchanceté te châtiera, et ton infidélité te punira, tu 
sauras et tu verras que c’est une chose mauvaise et amère 
d’abandonner l’Eternel, ton Dieu, et de n’avoir de moi aucune 
crainte, dit le Seigneur, l’Eternel des armées » Jérémie 2 :19. 

L’équipe de la rédaction tient à attirer l’attention sur le fait L’équipe de la rédaction tient à attirer l’attention sur le fait L
que le contenu de certains articles risque de heurter la 
sensibilité de certains lecteurs. Notre objectif n’est pas de 
choquer gratuitement mais d’amener les gens à mesurer les 
conséquences nuisibles et dévastatrices du péché.

Puisse le Seigneur vous ouvrir les yeux et vous donner la force 
de renoncer et de résister à toutes les œuvres des ténèbres.
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 >  EXHORTATION N’ABANDONNONS PAS !

“Veillons les uns sur les autres, pour nous exciter à la charité 
et aux bonnes oeuvres. N’abandonnons pas notre assemblée, 
comme c’est la coutume de quelques-uns ; mais exhortons-nous 
réciproquement, et cela d’autant plus que vous voyez s’approcher 
le jour.”

Hébreux 10 :24.

Tout chrétien y a pensé au moins une fois : 
“Je crois que je vais quitter l’assemblée”.”Si ça continue comme ça je 
m’en vais”. Et gloire à Dieu, nous sommes encore là !

En effet, notre nature quelque peu rebelle, nous pousse bien souvent 
à nous relâcher dans la foi et même à abandonner notre marche 
avec le Seigneur. Toutefois, la vie chrétienne trouve tout son sens 
en collectivité, elle n’est pas un parcours en solitaire, loin de là, 
puisqu’elle se partage.
Ce que j’ai reçu de Dieu ne m’est pas directement destiné. Si je laisse 
Dieu agir au travers de moi, je deviens une bénédiction pour les 
autres. En effet, Dieu a donné les uns les autres comme des dons pour 
l’Eglise, et chacun a un rôle à jouer pour l’avancement du règne de 
Dieu dans les coeurs.

Mais combien parmi nous considèrent en premier lieu les intérêts de 
leurs frères et soeurs ?

Nous manquons d’altruisme à cause de l’influence des incrédules. Ici-
bas, l’individualisme prime, et les vertus morales sont souvent mises 
de côté pour mettre en avant des intérêts personnels.
Ici et là, l’on tient son prochain en esclavage, on abuse de son autorité 
envers lui, on lui manque de respect, et notre chair prend plaisir à 
cette loi du plus fort.

Paul dépeint parfaitement la nature humaine dans le livre de Romains 
7 et 8. Misérables que nous sommes, voués à la mort du fait de 
l’emprise de la chair ! Mais gloire à Jésus, notre Sauveur, qui nous 
sort de cette condition ! 

Plus tard, Paul démontre que l’individualisme se retrouvait aussi 
parmi les chrétiens. Pour mobiliser ses frères, ce dernier leur dira, en 
s’impliquant lui-même : 

«Veillons les uns sur les autres pour nous exciter à l’amour et aux 
bonnes oeuvres » !

En effet, la meilleure des façons pour briser ma chair, c’est de ne 
pas regarder à mes propres pulsions, mais de bien considérer mon 
prochain. Finalement, il s’agit de l’aimer assez fort pour prendre soin 
de lui (Philippiens 2:4). C’est en m’intéressant à la douleur, aux joies, 
aux situations diverses de mes frères et sœurs dans la foi, que je vais 
tirer des enseignements et aussi m’encourager moi-même. 

Je sais que le principe de Dieu est de semer avant de pouvoir récolter! 
L’ennemi tâchera de me décourager en plaçant sur ma route des 
personnes (des ronces, des épines) pour me casser dans cet élan ou 
pour me minimiser. Cela ne doit pas m’empêcher de témoigner de 
la Parole autour de moi, ni de manifester l’amour de Dieu ; je suis 
comme une source d’eau : elle doit jaillir !
Chaque fois que je témoigne que Dieu a agi dans ma vie, je témoigne 
de la victoire de Jésus pour moi contre le monde (Jean 16:33).

Le Seigneur dira « J’ai vaincu le monde », et il nous annonce que nous 
aussi, nous aurons des tribulations. 
Cependant, aurai-je ce langage de foi pour annoncer à mon frère que 
Dieu va me délivrer, lorsque je souffrirai ? Sommes-nous comme Job 
qui disait :
 « je sais que mon rédempteur est vivant, et qu’il se lèvera le dernier 
sur la terre.»  Job 19 :25

Il est donc essentiel de témoigner dans nos assemblées. De la sorte, 
nous deviendrons des exemples à suivre pour les chrétiens qui passent 

ou passeront par les mêmes difficultés. 

« Et ce d’autant plus que vous voyez s’approcher le jour ». 
Les épreuves redoubleront d’intensité à mesure que nous avancerons 
dans notre marche chrétienne; mais si nous gardons nos regards fixés 
sur Jésus, nous en sortirons toujours victorieux.

Le monde veut que nous fassions du favoritisme, que nous regardions 
à ce qui est élevé, mais bien peu à ce qui est humble. Cependant, en 
tant que chrétien, je ne dois pas me laisser influencer par le monde. 
Je dois appliquer simplement la parole de Dieu et n’éprouver aucune 
gêne, ni aucune crainte d’être rejeté, si je cherche à faire du bien à mon 
prochain. Sachons donc tenir ferme, et montrons que la normalité est 
la Parole de Dieu.

« N’abandonnons pas nos assemblées (…) mais exhortons nous 
réciproquement » 

Pourquoi quitter mon assemblée alors que Dieu m’y a établi ? Dieu, 
il est vrai, peut me donner pour un temps, une mission, un appel 
particulier à l’extérieur. 
Certes, il nous donne cet impératif  d’ «’aller et de faire de toutes les 
nations des disciples», mais ce n’est pas une raison de fuir l’assemblée 
à cause d’un problème quelconque. 

Les raisons des départs ne sont pas toujours bonnes, aussi beaucoup 
partent sans rien dire. Par ailleurs, les fausses justifications 
sont nombreuses. Ce sont le plus souvent des frustrations, des 
incompréhensions, qui poussent le chrétien à s’éloigner de ses frères, 
sans la faveur de Dieu.  
Or, l’ennemi saisit de telles opportunités. Il nous fera alors croire 
que nous sommes meilleurs que les autres, que nous sommes 
indispensables (Satan a fait la grosse erreur de se croire indispensable, 
nous connaissons quelle fut sa chute) ou au contraire pas vraiment à 
notre place ! 

Puisse le Seigneur nous montrer l’état de notre cœur et nous faire 
discerner nos véritables motivations. 
Si je ne ressens plus la motivation de participer à l’avancement de 
l’œuvre de Dieu, je peux prier le Seigneur qu’il ranime ce premier 
amour et il le fera. Dans sa fidélité, il me secourra !

Le premier travail que nous faisons est de servir Dieu de tout notre 
être, notamment par la sanctification (1 Thessaloniciens 5:23). 
Quand bien même nous commettrions le péché, ne restons pas enlisés 
dedans ! Dieu veut que nous allions plus avant dans notre sanctification 
et que nous ne puissions pas nous estimer «déjà arrivés», sinon la chair 
referait surface. 

« Car, si nous péchons volontairement après avoir reçu la connaissance 
de la vérité, il ne reste plus de sacrifice pour les péchés, mais une attente 
terrible du jugement et l’ardeur d’un feu qui dévorera les rebelles. » 

Hébreux 10 :26-27

Négliger la sanctification, prendre un engagement à la légère, se 
relâcher dans son ouvrage, sont autant de manquements qui peuvent 
nous bloquer dans notre marche chrétienne (Proverbes 18 :9).

Seigneur, notre Dieu, tu nous as enrôlé dans ton armée, je choisis de 
m’impliquer localement avec mes frères pour qu’au travers de moi, tu 
amènes ton règne dans mon assemblée.

« Car Dieu n’est pas injuste, pour oublier votre travail et l’amour que 
vous avez montré pour son nom, ayant rendu et rendant encore des 
services aux saints. Nous désirons que chacun de vous montre le même 
zèle pour conserver jusqu’à la fin une pleine espérance, en sorte que 
vous ne vous relâchiez point, et que vous imitiez ceux qui, par la foi et 
la persévérance, héritent des promesses » 

Hébreux 6 : 10 -12.
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mises à l’épreuve et assaillies par une 
imagination qui était grandement 
nourrie par la pornographie.
J.B : Vous rappelez-vous ce qui vous 
a poussé à franchir ces barrières ?  
Vous souvenez-vous de votre déci-
sion de le faire ? 
Ted : Je ne peux pas prétendre que 
je suis une victime sans défense. 
Nous sommes en train de parler 
d’un maillon indispensable dans 
l’enchaînement d’une conduite qui a 
conduit aux meurtres. C’est comme si quelque chose s’était cassée 
net, que je savais ne plus pouvoir le contrôler plus longtemps, que 
ces barrières que j’avais apprises étant enfant ne suffisaient plus 
pour me retenir.

J.B. : Ted, après avoir commis votre premier meurtre, quel a 
été son effet émotionnel sur vous ? 
Ted : J’étais comme sortant d’une sorte de transe horrible, ou 
de rêve. Je ne voulais pas trop le dramatiser, mais je me réveillais 
le matin, et, avec un esprit clair et tout mon fond moral et ma 
sensibilité éthique intacts à ce moment-là, j’étais horrifié d’avoir été 
capable d’une telle chose.

J.B. : Vous n’aviez vraiment pas connu cela avant ? 
Ted : Au fond, j’étais une personne normale. J’avais de bons amis, je 
vivais une vie normale, sauf pour cette seule part, petite, mais très 
puissante, très destructrice, que je gardais très, très secrète. Il faut 
que les gens réalisent que je n’étais pas une brute, je n’étais pas 
un pilier de bars. Les personnes comme moi ne sont pas des sortes 
de monstres nés. Nous sommes vos fils, et nous sommes vos maris, 
et nous avons grandi dans des familles régulières. La pornographie 
peut atteindre et saisir brusquement un gosse de n’importe quelle 
famille aujourd’hui. Aussi attentifs que mes parents aient été, elle 
m’a arraché à ma famille il y a trente ans.

J.B. :Vous croyez vraiment que la pornographie dure, et le chemin 
qui y mène, la pornographie douce, cause des ravages dont on ne 
parle pas à d’autres personnes et entraîne le viol et le meurtre 
d’autres femmes par le processus que vous avez décrit ? 
Ted : Je ne suis pas un expert en sciences sociales et je n’ai pas 
fait d’études, mais j’ai vécu dans une prison maintenant depuis 
longtemps et j’ai rencontré un bon nombre d’hommes qui étaient 
poussés à commettre des violences exactement comme moi. Et, 
sauf exception, chacun d’eux avait été profondément influencé et 
conditionné par une accoutumance à la pornographie. Il n ‘y a pas 
de doute sur ce point. L’étude même du FBI sur les homicides en 
série montre que le trait commun de ces meurtriers en série est 
la pornographie.

J.B. :Méritez-vous la punition que I’Etat va vous infliger ?  
Ted : Je ne tiens pas à bluffer avec vous. Je ne veux pas mourir. 
Mais je mérite certainement la plus grande punition dont la 
société dispose, et la société mérite d’être protégée de moi et des 
autres qui sont comme moi. D’un autre côté, des gens aux bonnes 
manières, très convenables, ont condamné la conduite d’un Ted 

Avant son exécution en Floride, USA, Ted Bundy a dit que Avant son exécution en Floride, USA, Ted Bundy a dit que A
la pornographie avait nourri sa folie sexuelle. Au moins 28 
femmes à travers les Etats-Unis avaient été sexuellement 
agressées et brutalement assassinées. Aussi la nation a-t-elle 
manifesté un grand intérêt quand l’homme suspecté de ces 
meurtres, Théodore Bundy, est mort sur la chaise électrique à la 
prison de I’Etat de Floride à Starke, le 24 janvier 1989. Dix-sept 
heures avant son exécution, Bundy a accepté de répondre, dans 
une interview exclusive, aux questions du Dr James Dobson, 
président de ‘Focus on the Family’ (USA).  
Le compte rendu de cette interview a circulé durant la nuit de 
l’exécution de Bundy et pendant les jours qui ont suivi. Cependant, 
les médias nationaux ont ignoré, ou essayé de discréditer un 
élément-clef de I’interview: I’aveu de Bundy d’après lequel la 
pornographie a nourri sa folie sexuelle meurtrière. Le texte qui 
suit est une copie de l’interview qui a duré une heure. Une vidéo 
est disponible.  Les mots de Bundy constituent par eux-mêmes 
une confirmation de ce que le Dr Dobson et d’autres avaient 
dit sur la nature accrochante, progressive et destructrice de la 
pornographie dure.

James Bodson : Pour résumer, vous êtes accusé d’avoir tué de 
nombreuses femmes et jeunes filles. 
Ted Bundy : Oui, oui.

J.B : Ted, comment cela est-il arrivé ? Vous avez été élevé 
dans ce que vous considérez avoir été un foyer sain. Vous 
n’avez pas été maltraité physiquement, ni sexuellement, 
ni psychologiquement. Quels ont été les éléments de 
votre comportement qui a entraîné tant de chagrin pour 
tant de personnes ?
Ted : J’ai grandi dans un foyer merveilleux avec deux parents 
chrétiens attentionnés et aimants. Nous allions régulièrement à 
I’église et il n’y avait à la maison ni jeu, ni tabac, ni alcool, ni 
bagarres. Mais, à l’âge de 12 ou 13 ans, j’ai rencontré la pornogra-
phie douce hors de la maison, dans les rayons d’une épicerie locale 
et d’un drugstore. De temps à autre, je touchais, au moyen d’un 
livre pornographique trouvé dans quelques poubelles, à ce qui était 
plus dur, plus descriptif, plus explicité. La plus pernicieuse sorte de 
pornographie implique la violence sexuelle. Le mariage de ces deux 
forces, tel que je ne le connais que trop bien, amène à une conduite 
qui est vraiment trop horrible à décrire.

J.B : Maintenant, parlez-moi de ce processus. Qu’est-ce qui 
s’est passé dans votre esprit à cette époque ?
Ted : Cela est arrivé par étapes, graduellement. D’abord je suis 
devenu un fervent de la pornographie et je l’ai considérée comme 
une sorte de pente, je voulais voir des sortes de matériels toujours 
plus violents, plus explicites, plus descriptifs. 
Comme une drogue, vous conservez une excitation 
insatiable jusqu’à ce que vous atteigniez le point 
où la pornographie ne peut aller plus loin. 
Vous atteignez ce point où l’on saute le pas, quand vous vous de-
mandez si le fait de passer à l’acte à ce moment-là, vous apportera 
plus de plaisir que seulement de le lire et de le regarder.

J.B : Combien de temps êtes-vous resté à ce stade ? 
Ted : Je peux dire deux ans environ. Je luttais contre un 
comportement criminel et violent à cause de fortes inhibitions 
pour lesquelles j’avais été conditionné dans mon entourage, dans 
ma paroisse, dans mon école. Les barrières étaient constamment source : blogdei.com

 > SOCIÉTÉ LES RAVAGES DE LA PORNOGRAPHIE
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Bundy, cependant ils se promènent devant des rayons de magasins pleins de ces mêmes choses qui envoient de jeunes gosses sur la pente 
qui est celle de Ted Bundy. 

PORNOGRAPHIE ET PÉDOPHILIE : 2 BONNES COPINES ?

« Ce qui me fait peur et même m’épouvante, […] c’est ce que je vois à la télévision. Les saletés qui 
entrent dans les foyers aujourd’hui n’auraient pas été montrées dans les spectacles pour adultes sous 
la mention “X” il y a vingt ans. »  Théodore Bundy, violeur multirécidiviste, accusé du meurtre de 28 femmes et 
condamné le 24 janvier 1989 à mourir sur la chaise électrique. 

Le 16 août 2007, Enis, ce petit garçon, à peine âgé de 5 ans, 
échappant à la vigilance de sa grand-mère, est retrouvé enlevé 
et violé par Francis Evrard. Ce multirécidiviste a été condamné 
plusieurs fois pour viols et atteinte à la pudeur sur mineurs et 
mis en liberté après avoir purgé sa dernière peine de 18 ans. 
L’enlèvement et la séquestration du petit Enis à Roubaix, a relancé L’enlèvement et la séquestration du petit Enis à Roubaix, a relancé L
comme jamais le débat sur les viols pédophiles en France. 
Suite à ce tragique événement, le 20 août 2007, le président 
Nicolas Sarkozy, après une réunion sur le suivi des délinquants 
sexuels, a annoncé une série de mesures, renforçant le contrôle 
sur les violeurs pédophiles. 
Cette série de mesures contre la récidive, revoit la possibilité 
de remise en liberté de violeurs récidivistes potentiellement 
dangereux.  Selon la nouvelle loi sur la récidive, tous les délinquants 
sexuels seront dorénavant soumis à un examen par un collège de 
médecins qui jugera de l’état psychique de l’individu.
Si ce dernier était considéré dangereux, il devra continuer à 
purger sa peine dans un «hôpital fermé» où il suivra un traitement 
et éventuellement subira une «castration chimique». En cas de 
mise en liberté, l’individu portera un bracelet électronique qui 
permettra à la police de le retrouver facilement.  

Il est vrai que la pédophilie est un acte horrible, condamnable et 
même haïssable. Selon une étude menée par le Comité canadien 
sur les infractions sexuelles à l’égard des enfants et des jeunes, 
53% des femmes et 31% des hommes dans la société canadienne, 
ont été victimes de violences sexuelles dans leur enfance. *

Une autre étude montre que :
• environ 25% des agressions sexuelles sur enfants sont commises 
par des adolescents
• 5 à 10% de viols pédophiles sont commis par des femmes.*

Finalement la pédophilie qui affecte de plus en plus la société 
moderne serait-elle une maladie psychique due à un traumatisme 
ou une perversion sexuelle ?  

Une récente étude canadienne a démontré que «plus de 40% des 
pédophiles reconnus avaient déjà été agressés sexuellement». *
Malheureusement, le viol et le traumatisme psychologique qui 
en résulte ne sont pas les seules raisons qui peuvent pousser 
un individu à commettre des actes pédophiles. Mais il existe une 
autre source : la pornographie. 
Aujourd’hui, la littérature érotique et les films «X» deviennent 
une banalité. Facilement accessible sur Internet, à la télévision ou 
dans des kiosques, la pornographie s’introduit doucement dans 
la vie des gens sans que ces derniers ne s’en rendent compte. 
En quête de nouvelles sensations toujours plus fortes, plusieurs 
se tournent vers des revues et des films pornographiques et 
deviennent vite accros. 
Malheureusement, la plupart des gens ignorent l’effet néfaste de 
la pornographie. Plusieurs considèrent que les images et les films 

pornographiques ne sont que de simples moyens de distraction 
qui ne peuvent pas nuire à l’individu et en aucun cas mener à la 
pédophilie. 
Voici ce qu’a dit une internaute à ce sujet : «Je ne pense pas que Voici ce qu’a dit une internaute à ce sujet : «Je ne pense pas que V
la pornographie peut mener à la pédophilie de la même façon 
que si tu as une personne folle à côté de toi, cette folie n’est pas 
transmissible». **
Pourtant, la participation de très jeunes actrices, interprétant les 
rôles de petites adolescentes parfois âgées de douze ans, et la 
création de situations d’enlèvement et même de viol, peuvent 
influencer et inciter l’individu au viol et à la pédophilie.  Autrement 
dit, l’image d’une jeune lolita non seulement nourrit les fantasmes 
pervers de l’individu, mais peut le pousser à vouloir expérimenter 
le vu dans sa propre vie. 
Tel Théodore Bundy, qui déclara dans une interview le jour de son Tel Théodore Bundy, qui déclara dans une interview le jour de son T
exécution : «Comme une drogue, vous conservez une excitation 
insatiable jusqu’à ce que vous atteigniez le point où la pornographie 
ne peut aller plus loin. […], quand vous vous demandez si le fait 
de passer à l’acte à ce moment-là, vous apportera plus de plaisir 
que de seulement le lire ou le regarder.» 

La pornographie non seulement détruit la vie de l’individu en le 
rendant totalement dépendant, mais empoisonne aussi celle de 
ses proches et de son entourage. L’homme, pensant trouver de 
l’épanouissement dans ces visions pornographiques, devient tout 
simplement un esclave. 
La Bible dit dans Jean 8 : 34 que «Quiconque se livre au péché 
est esclave du péché» et dans 2 Pierre 2 :19 «[…] car chacun est 
esclave de ce qui a triomphé de lui».  Le fait de regarder de la 
pornographie est un péché. 
C’est tout simplement de l’impureté qui engendre chez l’homme 
toutes sortes de passions charnelles : la convoitise, l’adultère, la 
masturbation, etc. 
La volonté de Dieu est que l’homme, fait à Son image et selon Sa 
ressemblance, soit saint : «Ce que Dieu veut, c’est votre sanctification» 
(1 Thessaloniciens 4 :3). 
Car la Bible dira dans Hébreux 12 : 14 : «Recherchez la paix avec 
tous, et la sanctification, sans laquelle personne ne verra le Seigneur».
Sans cette sanctification l’homme ne pourra pas voir Dieu et être 
sauvé. Dieu veut libérer l’homme de sa dépendance quelle qu’elle 
soit. Par son sacrifice à la croix, le Seigneur Jésus-Christ nous a 
libérés de la puissance et de l’emprise du péché pour nous sauver 
et nous donner la vie éternelle. 

*http://www.servicevie.com et ** http://forum.doctissimo.fr

Vous souhaitez réagir sur cet article ou 
poser une question ?
 
Ecrivez-nous : lesdokimos@reformechretienne.org  ou 
ANJC Productions - LES DOKIMOS - Courrier des lecteurs, 
5 Avenue de l’Orme à Martin 91080 Courcouronnes.

 > SOCIÉTÉ LES RAVAGES DE LA PORNOGRAPHIE
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Récemment importée des Etats-Unis, la fête de 
Halloween célébrée le 31 Octobre, connaît un 
succès croissant en raison de son caractère festif 
et des bénéfices commerciaux qu’elle engendre. 
Le 1er et le 2 Novembre sont des jours consacrés 
à des cérémonies religieuses dites chrétiennes qui, 
tout comme Halloween, sont censées honorer les 
morts. 
Beaucoup de personnes participent à ces 
commémorations tout en ignorant leur 
signification profonde. Le temps est venu de lever 
le voile sur les origines de ces festivités.

Halloween
Halloween est une contraction de l’expression 
«All Hallows’Eve» qui veut dire «veille de la 
Toussaint». Importée aux Etats-Unis au milieu 
du XIX ème siècle par les immigrés Ecossais, 
Gallois et Irlandais, cette fête à pour origine la 
fête païenne celtique du «Samain».

Le Samain marquait le début de l’année celtique 
fixée au 31 Octobre et le commencement de la 
période hivernale. Durant cette période associée 
aux ténèbres et à l’inactivité, les paysans celtes 
craignaient que le Soleil, le dieu «Been», (qui n’est 
pas sans nous rappeler le dieu Baal mentionné dans 
la Bible) ne revienne pas. 
Aussi, les druides allumaient «un feu sacré» qui était 
censé chasser les mauvais esprits et convaincre Been 
de revenir pour veiller sur les récoltes. 

Il semblerait que ces mêmes druides, se déplaçaient 
de maison en maison pour réclamer des offrandes 
pour leur dieu et allaient parfois jusqu’à exiger un 
sacrifice humain. En cas de refus, ils proféraient des 
malédictions de mort d’où l’expression «trick or treat» 
qui veut dire «une offrande sinon la malédiction». 
Pour éclairer leur chemin, ces prêtres portaient 

des navets (remplacés 
plus tard aux Etats-Unis 
par des citrouilles) évidés 
et découpés en forme de 
visage dans lesquels ils y 
plaçaient une bougie censée 
représenter l’esprit qui allait 
exécuter les malédictions 
proférées. 

La nuit du Samain était aussi une nuit où une porte 
s’ouvrait entre le monde des humains et celui des dieux 
et entre le monde des vivants et celui des morts. Les 
Celtes croyaient que l’esprit des trépassés pouvait re-
venir vers leurs demeures terrestres, aussi les familles 
leur préparaient une place à table ou près du feu. 
Cependant on craignait que les âmes damnées ou les 
esprits libérés du purgatoire viennent hanter les foyers. 
Aussi, pour se protéger d’un éventuel malheur, on por-
tait des masques ou des déguisements pour effrayer 
les esprits ou au contraire les apaiser en leur ressem-
blant. 

La Toussaint
Tout comme Haloween, la fête de la Toussaint ne Tout comme Haloween, la fête de la Toussaint ne T
trouve aucun fondement dans les textes bibliques.
En réalité, il ne s’agit que d’une version  «christianisée» 
du culte des dieux païens du Panthéon romain. 

Dans l’antiquité, les romains qui vénéraient de 
nombreuses divinités, étaient confrontés à l’impossibilité 
de construire un temple pour chacune d’entre elles. 
Aussi, en 27 av. J-C, à l’initiative du général Agrippa, on 
construisit un somptueux édifice dans lequel on installa 
les statues de tous ces dieux afin de pouvoir tous les 
adorer dans un même lieu.
Au IVe siècle, le pape Boniface IV, transforma ce temple 

Le panthéon des saintse panthéon des saintse panthéon des saints

> LE SAVIEZ- VOUS ?  Les origines de Halloween, la Toussaint et la fête des défunts



7

en une église qui fut consacrée à Sainte Marie des 
Martyrs. C’est ainsi que la « fête de tous les martyrs» 
fut instaurée le 13 Mai.
Aux alentours de 830, le pape Grégoire IV transféra 
cette cérémonie au 1er Novembre et la rebaptisa du 
nom de  « la fête de tous les saints » ou la Toussaint. 
Dédiée à tous les saints, c’est-à-dire aux personnes 
décédées que l’Eglise catholique considère comme 
étant dignes de recevoir un culte, cette fête constitue 
un excellent compromis pour remplacer d’autres 
cultes des morts comme la fête du Samain citée plus 
haut. 
À cette occasion, on commémore et l’on invoque les 
défunts canonisés afin de leur demander d’intercéder 
auprès de Dieu en notre faveur.

La fête des défunts

Cette fête a été instituée par l’Eglise catholique, 
à la suite d’une vision qu’aurait eu le gardien de 
l’église de Saint Pierre alors qu’il commémorait 
justement la Toussaint. 
Ce dernier, après avoir fait le tour de tous les autels 
et invoqué les saints, se serait endormi devant 
l’autel de saint Pierre. Il serait alors tombé en extase 
et aurait vu Jésus-Christ et la vierge Marie qui 
l’auraient amené au Purgatoire pour qu’il constate 
la souffrance des âmes qui s’y trouvaient. 
C’est ainsi que Dieu lui aurait demandé de revenir sur 
terre pour aller donner l’ordre au pape d’instituer 
«la fête des âmes» ou le jour des défunts. 
À l’occasion de cette fête, on intercède donc pour 
les morts du Purgatoire afin qu’ils puissent obtenir 
la faveur de Dieu et achever ainsi leur purification 
avec succès.

> LE SAVIEZ- VOUS ?  Les origines de Halloween, la Toussaint et la fête des défunts

Que dit la Bible ?
Ces cérémonies, soi-disant chrétiennes, constituent 
une atteinte faite à la parole Dieu.

En effet, la Bible déclare qu’il n’y a « qu’un seul Dieu, 
et aussi un seul médiateur entre Dieu et les 
hommes, Jésus-Christ homme » (1 Timothée 2 :5) 
et notamment « Tu n’auras point d’autres dieux 
devant ma face » (Exode 20 :3). 
Ceux qui invoquent les « saints » du calendrier en 
vue de l’exaucement de leurs prières, non seulement 
désobéissent aux commandements divins mais ils 
insultent Dieu en accordant aux morts un pouvoir qu’ils 
n’ont pas.

« Et comme il est réservé aux hommes de mourir 
une seule fois, après quoi vient le jugement »

Hébreux 9 :27.

« Se vantant d’être sages, ils sont devenus fous; 
et ils ont changé la gloire du Dieu incorruptible 
en images représentant l’homme corruptible, 
des oiseaux, des quadrupèdes, et des reptiles. 
C’est pourquoi Dieu les a livrés à l’impureté, 
selon les convoitises de leurs cœurs ; en sorte 
qu’ils déshonorent eux-mêmes leurs propres 
corps ; eux qui ont changé la vérité de Dieu en 
mensonge, et qui ont adoré et servi la créature 
au lieu du Créateur, qui est béni éternellement. 
Amen ! »

Romains 1 :22-25. 

Non seulement Dieu ne tolère pas l’idolâtrie, mais il 
interdit formellement de tenter d’établir un contact 
avec les morts.
« Qu’on ne trouve chez toi personne qui fasse 
passer son fils ou sa fille par le feu, personne qui 
exerce le métier de devin, d’astrologue, d’augure, 
de magicien, d’enchanteur, personne de ceux qui 
évoquent les esprits ou disent la bonne aventure, 
personne qui interroge les morts »

Deutéronome 18 :10-11.

Ceux qui participent à ces rituels païens, désobéissent à 
la parole de Dieu et s’exposent ainsi au jugement divin 
et à une sanction sévère qu’aucune intercession ne 
pourra lever.

Sources : http://maisondusoleil.free.fr - http://www.info-sectes.org-  Sources : http://maisondusoleil.free.fr - http://www.info-sectes.org-  S
http://fr.wikipedia.org/wiki/Toussaint - http://www.lexilogos.com.
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Cette personne témoigne de manière anonyme afin de 
préserver la tranquillité de sa famille et de ses proches. 
Nous espérons que ceux et celles qui sont dans les liens des 
ténèbres comme ce fut le cas pour ce bien aimé, trouveront 
de même la force de se tourner vers le Seigneur. 

Les Dokimos : Depuis quand as-tu rencontré Jésus ?
X : Ma conversion remonte à un peu plus de dix ans. Elle a été 
très progressive. En fait, un vent de grâce et de salut a frappé 
à la porte de ma famille. Ma mère a été touchée la première. 
Elle s’est convertie et a tenu ferme malgré toutes les attaques 
de l’ennemi. Mon père l’a suivie, mais il ne s’est pas réelle-
ment converti

Les Dokimos : Est-ce la conversion de ta mère qui t’a poussé 
à donner ta vie au Seigneur ?
X : Non pas du tout, cela ne m’avait pas suffi. Je me rappelle 
que des pasteurs étaient même venus à la maison et que je les 
avais très mal reçus. Ils parlaient tous de la Parole de Dieu, et 
cela m’énervait au plus haut point. À l’époque je pensais qu’ils 
se basaient tous sur un simple livre que quelqu’un avait écrit. 

Les Dokimos : Quelle vie menais-tu avant ta conversion ?
X : ’J’ai grandi dans une famille qui adorait Satan depuis 
plusieurs générations. Les mariages n’avaient lieu qu’entre 
personnes qui pratiquaient le satanisme. C’était donc par pure 
tradition que le relais m’était donné. 

J’ai été enseigné et formé au satanisme tout d’abord par mes 
parents, puis par des maîtres, qui étaient des esprits et que 
je considérais comme des guides « spirituels ». Pour ce faire, 
j’ai été maltraité, rabaissé et frappé. J’ai subi les sévices les 
plus abominables qui soient et des violences psychologiques 
indescriptibles. Je n’ai bénéficié d’aucune protection de la 
part de ma mère et surtout pas de celle de mon père. Ils ne 
m’ont jamais défendu et protégé, mais au contraire, ils m’ont 
aussi livré aux abus d’autres personnes. L’image que j’avais 
d’un père était complètement détruite en moi. Le manque 
d’amour a été pire que tout.

J’étais arrivé à un niveau où je ne savais plus ce que c’était que 
d’aimer. Je haïssais l’amour, la beauté, la joie (…)  J’avais mis 
une croix sur tout cela, j’avais tout fermé dans mon cœur, et je 
ne laissais plus accès à ces choses dans ma vie. J’avais atteint un 
point de non-retour, je ne pouvais plus faire marche arrière. 

Les Dokimos : Peux-tu expliquer comment une personne est 
formée au satanisme ?
X : Un sataniste a voué son corps, son âme et son esprit à 

Satan. Il lui obéit et fait tout dans le but de l’adorer car il 
croit que Satan est Dieu. Tous les enseignements sont basés 
sur ce mensonge, tout est centré sur cet être. Concrètement 
tu apprends à sortir de ton corps et tu pratiques des choses 
spirituellement ou matériellement dans le seul but d’adorer le 
diable. Tu tues des gens de différentes manières. On doit avoir 
beaucoup de haine et de colère en soi pour servir le diable. 
Quelqu’un qui est humble ne peut pas servir Satan.

De plus la jalousie est au cœur du satanisme : les démons 
s’épient entre eux, Satan se méfie même de ses démons. En 
fait dans le monde des ténèbres la compétition est de rigueur, 
on essaye de se piquer les places les uns des autres afin de 
s’octroyer une position plus élevée et avoir plus de puissance ; 
tout le monde manipule tout le monde. On est constamment 
obligé d’être sur ses gardes de peur qu’un autre sataniste ne 
te tue un jour pour prendre ta place et donc être plus puissant 
que toi (c’est-à-dire qu’en plus de son pouvoir il va s’octroyer 
le tien). 
Vivre dans cette atmosphère, c’est affreux. Il n’y a vraiment rien 
d’attirant dans ce domaine, c’est une cause perdue qui mène à coup 
sûr en enfer. Le sataniste croît maîtriser les démons mais en fait il 
est maîtrisé par eux. Etre sataniste ce n’est pas forcément suivre 
une formation mais c’est agir en faisant le plus de mal possible. 
D’ailleurs les vrais satanistes sont des hommes et des femmes, à 
priori, tout à fait « normaux ». Ils sont très discrets, ils n’attirent pas 
l’attention des gens, pourtant ils sont très possédés.

Les Dokimos : As-tu rencontré Satan et discuté avec lui ?
X : Celui qui cherche à voir Satan doit être vraiment chargé de 
démons et possédé à bloc. En effet, il ne peut pas être vu par 
n’importe qui, ni être rencontré n’importe comment. Pour 
ma part, je l’ai déjà vu, il m’a dit qu’il aurait ma peau.

Les Dokimos : Comment se déroulait ton quotidien  en tant 
que sataniste ?
X : Ado puis jeune adulte, j’ai continué à grandir dans cette 
atmosphère de violence. J’avais des esprits qui réclamaient du 
sang, des sacrifices. J’étais tourmenté jour et nuit et je ne savais 
pas comment me calmer à part m’attaquer à quelqu’un, ou 
violer une personne. Il fallait que le sang coule… C’étaient les 
seuls moyens qui se proposaient pour satisfaire les démons.

Donc j’agissais spirituellement mais je ne pouvais pas me 
contenter d’obéir que de cette manière, je n’étais pas décideur. 
Lorsque les démons l’ordonnaient, je devais également passer 
à l’action physiquement. J’étais conscient de ce que je faisais 
mais je ne connaissais pas les sentiments, je n’en avais pas. 
Tuer une personne était pour moi équivalent à faire mal à un 

 >  TÉMOIGNAGE La grâce de Dieu a chassé les ténèbres de ma vie
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moineau. En fait, un psychiatre m’aurait considéré comme 
schizophrène et m’aurait enfermé à l’asile : j’entendais des 
voix tout le temps et je ne faisais plus la différence entre elles 
et moi. Je ne savais plus qui j’étais. Les voix me disaient :
« Tue, tue, tue ! » et me donnaient d’autres ordres du même 
registre, et moi j’exécutais leurs ordres…

Les Dokimos : Dans quel état d’esprit étais-tu durant cette 
période ?
X : J’en avais assez de servir Satan et de ne « pas profiter de la 
vie ». Je ne vivais pas comme les autres jeunes : pas d’alcool, 
pas de boîtes de nuit, pas de petites amies… Contrairement 
à ce que l’on peut croire, un sataniste mène une vie plutôt 
«sobre». En apparence, c’est quelqu’un de « bien » : il jeûne, 
il est dans une certaine sagesse, mais une sagesse qui est 
totalement démoniaque. 
Donc je ne m’amusais pas, contrairement aux autres jeunes 
que je voyais. Je ne comprenais pas pourquoi moi qui étais « 
plus puissant » qu’eux, j’étais si malheureux. Par conséquent, 
je suis rentré dans la vie du monde et j’ai trouvé de quoi 
apaiser un tout petit peu les démons : la drogue, l’alcool et 
le sexe. Ces choses existaient déjà dans ma vie d’avant mais 
dans d’autres domaines, lors de missions très précises. J’ai 
donc commencé à vivre une vie extrêmement dépravée. Je 
couchais avec des femmes, des hommes et des animaux. Je 
me suis drogué jusqu’à l’héroïne. Je suis arrivé à un point 
où je n’avais plus rien, j’étais fini. J’avais été trop loin. Je me 
disais que j’étais foutu.

Les Dokimos : Comment es-tu sorti du satanisme ?
X : Les choses tournaient de plus en plus mal. Ma famille, 
comme moi-même, avons essayé de sortir du satanisme pour 
trouver la paix et la délivrance par différents moyens : la rose-
croix, les témoins de Jéhovah, etc.
Mais rien n’y faisait. C’est à ce moment là que Dieu a 
commencé à agir dans ma famille. Seul Jésus a été la solution. 
Rien d’autre, ni personne d’autre ne pouvait nous apaiser 
réellement. 

Les Dokimos : Dans Sa patience infinie, Dieu t’attendait 
pour se révéler pleinement à toi…  
X : Oui, Dieu a été très patient. J’étais très résistant et 
orgueilleux. Je ne voulais pas plier les genoux devant le 
Seigneur. Heureusement Dieu a les moyens de toucher le 
cœur de n’importe qui. Bien que j’avais fermé et clôturé mon 
cœur à toute forme d’amour, Dieu y a répandu Son amour 
malgré tous les barrages et les protections démoniaques qui s’y 
trouvaient. Il m’a consolé. 

Les Dokimos : Dans quelles conditions as-tu poursuivi ton 
chemin avec le Seigneur ?
X : Au début, j’avais donné partiellement ma vie au Seigneur. 
De plus, dans l’assemblée que je fréquentais à l’époque, je 
n’étais pas épanoui spirituellement. Je voyais, dans les cœurs 
des fidèles, l’hypocrisie, l’adultère, le péché… mais pas la 
sanctification, ni la crainte de Dieu. J’étais déçu et donc je 
ne permettais pas au Seigneur de remplir totalement mon 
cœur. Je ne voulais plus continuer à vivre, je voulais rejoindre 
Dieu. Je me disais que j’étais tranquille et que je n’avais plus à 
craindre la mort puisque j’étais sauvé. 
Mais Dieu ne voyait pas les choses comme cela. Il m’a fait 
passer par différentes étapes pour me montrer que je pouvais 
avoir confiance en Lui. Il m’a vraiment montré qu’Il était mon 
Père. Il m’a appelé Son fils, moi qui croyais être le fils de Satan, 
un antichrist. Aujourd’hui encore, après toutes ces années de 
conversion, je suis ému et touché, lorsque Dieu, mon Père, 
m’appelle Son fils. 

Les Dokimos : Comment s’est passé ta délivrance finale ?
X : Un jour, j’ai visité l’assemblée « Les Semeurs du Christ » à 
Draveil, et j’ai trouvé que les fidèles craignaient vraiment Dieu. 
C’était la première fois que je voyais des chrétiens véritables, 
qui obéissaient à la Parole de Dieu et qui vivaient ce qu’ils 
prêchaient. J’étais très étonné de voir que les responsables 
servaient Dieu véritablement et non pas eux-mêmes.
Ces derniers m’ont aidé à tout confesser car c’était important. 
En effet, témoigner devant un témoin des dépravations et de 
la sorcellerie c’est biblique. Satan, qui ne lâche pas facilement 
ses serviteurs, continuait à m’accuser. Cette démarche 
de confession m’a libéré totalement et m’a aidé dans ma 
délivrance définitive. Après cela, Dieu m’a parlé et m’a 
demandé de Lui ouvrir véritablement mon cœur. J’ai alors 
pris la décision de vraiment tout abandonner, tout confesser, 
de mettre ma vie en règle selon les Evangiles et d’être dans le 
plan parfait de Dieu.

Les Dokimos : Comme dit la Bible : « Là où le péché a 
abondé, la grâce de Dieu a surabondé 
X : Beaucoup d’entre nous seraient morts, moi y compris, 
si Dieu n’était pas un Dieu de grâce. Il use de beaucoup de 
patience envers les hommes qui sont souvent irrévérencieux 
et ingrats envers Lui. L’homme devrait être conscient de qui 
est Dieu, qui est réellement son Créateur. Dieu est Dieu : Il 
est redoutable et puissant. Jouer avec Lui c’est se mettre sous 
le joug de Satan. Si tu veux pécher, pèche, mais sache qu’à 
la fin c’est la mort et que Satan t’attend, « Car le salaire du 
péché, c’est la mort » (Romains 6 :23).

 >  TÉMOIGNAGE La grâce de Dieu a chassé les ténèbres de ma vie
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Les Dokimos : À quel moment as-tu pris conscience de 
l’existence du monde spirituel ?
Gilbert : Je devais avoir environ huit ans. Un jour je m’étais 
réveillé tôt pour aller à l’école. Comme j’étais arrivé très en 
avance et que le portail de l’établissement scolaire était fermé, 
j’ai décidé de faire un détour pour m’introduire dans l’école 
par une autre entrée. J’ai donc pris un petit sentier dans les bois 
qui était tout près d’un cimetière. Mais à mi-chemin, j’ai vu 
surgir une créature nue qui n’avait pas de sexe, avec la tête d’un 
bouc. Cette apparition n’a duré que quelques instants puis elle 
a disparu. Bien sûr, j’ai pris peur, je me suis enfui et j’ai rejoint 
mes camarades dans l’école. Je leur ai parlé de ce que j’avais vu 
mais personne ne m’a cru.

Les Dokimos : As-tu parlé de cette expérience à tes parents ? 
Comment ont-ils réagi ?
Gilbert : Oui, mais personne ne m’a cru. C’étaient des gens 
qui avaient étudié, ils étaient très rationnels. Mes parents étaient 
catholiques pratiquants, mais malgré cela ils ne croyaient pas 
du tout à l’existence des esprits ou des démons.

Les Dokimos : Mis à part cette anecdote, as-tu de nouveau 
été confronté aux esprits malins ou au mysticisme ?
Gilbert : L’année où je devais passer mon Bac, j’ai fait la 
connaissance d’un jeune homme avec lequel je me suis tout de 
suite bien entendu. Un soir, il m’a invité chez lui pour passer un 
moment ensemble. Ce dernier savait que je m’intéressais à une 
fille mais que j’avais beaucoup de mal à l’approcher. Alors il 
m’a dit : « Gilbert, je sais que tu aimes cette fille, alors pour que 
tu puisses l’avoir, nous allons faire une prière».
Comme j’étais catholique, je n’ai vu aucun inconvénient à prier 
pour cela, pour moi c’était tout à fait normal. Mon ami a alors 
sorti un tas d’objets : crucifix, pentacles, bougies de couleurs, 
un carnet contenant des prières destinées à la vierge Marie et à 
Saint Charlemagne. Ensuite, il a dessiné une étoile sur le sol, il 
a disposé les bougies tout autour et a commencé à prier.

Les Dokimos : Et malgré cette mise en scène étrange, tu ne t’es 
toujours pas posé de questions ?
Gilbert : Non, comme je le disais j’étais catholique, donc quand 
il a commencé à prier Marie et les saints, cela me paraissait 
normal puisque je les priais aussi. À un moment donné, mon 
ami a commencé à invoquer des noms dont je n’avais jamais 
entendu parler. C’est vrai que j’étais un peu surpris mais je 
continuais à me dire qu’il n’y avait pas de problème puisqu’il 
priait aussi Marie. Quoiqu’il en soit, dès le lendemain, je n’ai priait aussi Marie. Quoiqu’il en soit, dès le lendemain, je n’ai priait aussi Ma

plus eu de difficultés pour approcher la fille et j’ai réussi très 
facilement à sortir avec elle. Voyant que la prière que j’avais 
faite avait porté du fruit, j’ai continué à la répéter tout seul chez 
moi. 

Les Dokimos : Ces prières étaient-elles toujours aussi 
efficaces ? 
Gilbert : Non, puisque au bout de quelques mois la fille m’a 
laissé tomber et a commencé à sortir avec d’autres garçons. 
Alors j’ai arrêté de faire ces prières. Le problème c’est que 
j’étais déjà tombé dans le piège de l’occultisme et lorsque j’ai 
arrêté de faire ces incantations, tout s’est retourné contre moi.

Les Dokimos : Que s’est-il passé exactement ?
Gilbert : Une nuit, j’ai rêvé qu’un homme qui tenait une barre 
de fer à la main me frappait derrière la nuque. Je me suis 
réveillé aussitôt avec une atroce douleur à l’endroit où j’avais 
reçu le coup. J’ai couru dans la chambre de mes parents pour 
leur raconter ce qui m’était arrivé, mais comme d’habitude, ils 
ne m’ont pas cru.
Pourtant, les douleurs à la tête ont persisté, elles ont été suivies 
de troubles de la mémoire et de problèmes de concentration. Moi 
qui étais le premier de la classe en Terminale scientifique, du 
jour au lendemain, je n’ai plus rien compris aux mathématiques; 
je ne retenais plus les cours, je ne parvenais plus à raisonner 
normalement, c’était comme s’il y avait un trou noir dans ma 
tête.

Les Dokimos : Comment as-tu fait pour passer ton Bac dans 
ces circonstances ?
Gilbert : Je me rappelle qu’au mois de juin, juste avant de 
passer les examens, tous les lycéens devaient rester trois jours 
à l’école pour les révisions. J’étais vraiment très préoccupé car 
je voyais tous mes camarades étudier, mais moi je ne parvenais 
pas à me concentrer, il m’était impossible de retenir quoi que 
ce soit. Alors, j’ai adressé cette prière à Dieu : « Seigneur si tu 
m’aides à obtenir mon Baccalauréat, je te promets de te servir.» 
Et Dieu a exaucé ma prière ! Le jour des examens, toutes les 
épreuves me paraissaient faciles, je finissais de répondre aux 
questions avant tout le monde. Tous mes camarades de classe 
étaient stupéfaits, ils croyaient que j’avais triché.  Par la grâce 
de Dieu, j’ai eu mon Bac et j’ai pu m’inscrire en première année 
de médecine à l’université de Kinshasa.

Les Dokimos : As-tu honoré la promesse que tu avais faite 
à Dieu ?
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Gilbert : Non pas du tout, pourtant la Bible dit dans 
Ecclésiaste 5 :3-4 « Lorsque tu as fait un vœu à Dieu, ne tarde 
pas à l’accomplir, car il n’aime pas les insensés : accomplis 
le vœu que tu as fait. Mieux vaut pour toi ne point faire de 
vœu, que d’en faire un et de ne pas l’accomplir ». Je suis donc 
retourné dans le monde et les crises sont revenues. Mon état 
s’était même empiré, j’avais des hallucinations, des troubles 
du sommeil, et mon langage était devenu incohérent. J’ai alors 
consulté un spécialiste en neurologie à Kinshasa, mais après 
avoir fait des examens, il n’avait rien trouvé. Il m’a donc 
prescrit un médicament, de l’Aldone, un calmant très puissant 
qui me faisait dormir pratiquement toute la journée. 

Les Dokimos : As-tu consulté d’autres médecins ?
Gilbert : Oui car le médicament prescrit ne réglait pas mes 
problèmes, il ne faisait que m’endormir. J’avais perdu tout 
espoir, ma vie n’était que ténèbres, je n’avais plus goût à rien. 
Alors, j’ai décidé de laisser tomber mes études, j’ai appelé ma 
sœur qui vivait à l’époque à Nancy, et je lui ai expliqué tout 
ce qui m’arrivait. Elle a tout fait pour me faire venir en France 
afin que je puisse y être soigné. J’ai donc rejoint ma sœur, qui 
m’a amené consulter des spécialistes, mais encore une fois, 
tous les examens étaient normaux. Là encore, ils m’ont donné 
des calmants et puis ils m’ont laissé repartir. Après cela, je suis 
monté en région parisienne pour habiter chez une tante.

Les Dokimos : Comment as-tu fait pour te sortir de cette 
situation pénible ?
Gilbert : Je me rappelle avoir dit un jour à ma tante :  « J’arrête de 
prendre les médicaments car ma solution c’est Jésus.»
Dieu a honoré ma foi et a permis que je retrouve un sommeil 
à peu près normal. À cette même période, j’ai commencé à 
fréquenter une église à la Porte dorée, mais j’étais un chrétien 
charnel. Bien qu’on exerçait le ministère de la délivrance 
dans cette église, je n’ai jamais parlé de mon problème à mes 
responsables. Je leur disais simplement de prier pour moi car 
j’étais malade.
Quelque temps après, je me suis installé avec ma petite amie de 
l’époque et j’ai quitté l’assemblée de la Porte dorée pour rejoindre 
l’église « Amour et vérité » à Paris. 
C’est alors que j’ai fait la connaissance d’une voisine qui souffrait 
d’épilepsie. Étant très touché par sa souffrance, j’ai décidé d’un 
commun accord avec un autre frère et ma concubine, de prier pour 
elle. Nous sommes donc rentrés en retraite, nous avons veillé, 
jeûné et prié pour cette femme durant cinq jours. Et là encore, 
Dieu avait agi en délivrant la sœur. Voyant ce qu’il avait fait pour 
cette bien aimée, j’ai demandé au Seigneur de se souvenir aussi 
de moi.
Le matin du 24 Septembre 1994, alors que je discutais avec ma 
concubine, j’ai senti un sommeil inhabituel m’envahir. D’un 
coup, je suis tombé comme paralysé au sol ; je ne voyais plus 
rien si ce n’est une obscurité totale. Ensuite, je me suis vu sortir 
de mon corps qui était resté allongé par terre, j’ai cru que j’étais 
mort. Mais une lumière venant du ciel apparut au milieu de ces 
ténèbres. Plus la lumière s’approchait de moi, plus je voyais de 
nombreux démons hideux sortir de mon corps en l’agitant avec 
violence. C’est comme ça que Dieu a chassé tous les esprits 
malins qui me possédaient,    un à un, jusqu’à ce que je me sente 
léger, pur, complètement restauré. Après cet événement, je me 
suis sanctifié, j’ai mis progressivement ma vie en ordre et je me 

suis entièrement consacré au Seigneur.
Les Dokimos : Dans quelles circonstances es-tu arrivé à 
l’ANJC ? Qu’est ce qui t’a poussé à servir Dieu dans cette 
œuvre ?
Gilbert : Un frère qui priait avec moi dans l’assemblée « Amour 
et vérité » connaissait Shora Kuetu. Il m’a dit : je connais un 
jeune prophète que Dieu utilise puissamment dans le ministère 
de la délivrance. Comme je voulais le rencontrer, un rendez-
vous a été organisé chez Shora et c’est comme ça que nous 
avons fait connaissance. Très vite, je me suis rendu compte que 
la grâce de Dieu était sur sa vie et que le Seigneur allait se servir 
puissamment de lui. Après cette première rencontre, nous nous 
sommes revus, et j’ai rapidement eu la conviction qu’il fallait 
que je quitte l’assemblée dans laquelle j’étais, pour soutenir le 
ministère de cet homme. C’est ainsi que j’ai rejoint cette œuvre 
qui a débuté avec une poignée de personnes, dans l’appartement 
de Shora à Longjumeau.

Les Dokimos : Une fois libéré de l’emprise des esprits 
malins, Dieu t’a appelé à combattre le monde des ténèbres 
en prêchant sa parole mais aussi en exerçant la délivrance 
auprès des personnes possédées. Que peux-tu nous dire au 
sujet des démons : leur origine, leur action, leur but ?
Gilbert : Concernant l’origine de Satan et des démons, on en 
parle très clairement dans Esaie 14 :12-15 et dans Apocalypse 
12 : 3,7-9. La Bible nous dit que Satan qui était à l’origine un 
chérubin, s’est rebellé contre Dieu et que suite à son péché, il 
a été précipité à terre avec une multitude d’anges déchus qui 
l’avaient suivi. Leur objectif, c’est de détruire l’homme qui a 
été fait selon la ressemblance de Dieu et qui est censé refléter Sa 
gloire. Les démons détestent la création de Dieu, et en particulier 
l’homme ; c’est pourquoi ils font tout pour l’empêcher de voir 
la gloire de Dieu. Jésus a très bien décrit leurs intentions dans
Jean 10 :10, ils ne sont là que pour dérober, égorger et détruire.

Les Dokimos : De quelle manière un démon parvient-il à 
posséder une personne ?
Gilbert : Personne ne naît chrétien mais on le devient. 
L’homme naît pécheur, il hérite d’une nature corrompue. En plus, 
la Bible dit bien que le monde entier est sous la puissance du malin 
(1 Jean 5 :19) ; donc toute personne qui n’a pas Christ dans 
sa vie est à la merci du diable. Pour être clair, dès lors qu’on 
vit dans le péché on est possédé. Jésus le confirme dans 
Jean 8 :34 « En vérité, en vérité, je vous le dis, leur réplique 
Jésus, quiconque se livre au péché est esclave du péché ».

Les Dokimos : Cela veut-il dire que tous les païens sont 
possédés ?
Gilbert : Oui, toute personne sur la terre est possédée. 
La Bible dit dans Romains 3 :23 « Car tous ont péché et sont 
privés de la gloire de Dieu ». Cela veut donc dire que là où il n’y 
a pas la gloire de Dieu, Satan règne. 
Regardons ce qui est aussi écrit dans Colossiens 1 : 12-13, 
«Rendez grâces au Père, qui vous a rendus capables d’avoir part 
à l’héritage des saints dans la lumière, qui nous a délivrés de la 
puissance des ténèbres et nous a transportés dans le royaume du 
Fils de son amour». 
La Bible dit que les chrétiens ont été délivrés de la puissance des 
ténèbres, si on parle de cette délivrance, c’est qu’auparavant, on a 
été prisonnier du diable qui règne dans le monde des ténèbres.
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Les Dokimos : Comme beaucoup d’autres chrétiens dans 
le monde, l’ANJC se réforme en prêchant le retour à la 
Parole de Dieu. Aussi, à la lumière des Saintes Ecritures 
nous nous sommes rendu compte qu’il fallait réformer, 
entre autres, notre façon de prier. La réforme concerne-t-
elle également la question de la délivrance ? 
Gilbert : Oui, tout à fait. Dans le passé, nous avons fait 
beaucoup d’erreurs car pour la délivrance on ne se basait pas 
uniquement sur la Bible, mais on lisait aussi beaucoup de livres 
qui enseignaient un peu tout et n’importe quoi. Mais lorsqu’on 
regarde la parole de Dieu, on voit qu’il n’y a pas de méthode 
particulière, le nom de Jésus-Christ suffit pour délivrer une 
personne. Jésus a dit dans Marc 16 :17 « Voici les miracles 
qui accompagneront ceux qui auront cru : en mon nom, ils 
chasseront les démons ».
On doit s’arrêter à ce que dit la Parole. On n’a vu nulle part 
dans la Bible que les apôtres chassaient les démons avec le 
sang de Jésus, ou alors en les taillant, les liant, les découpant, 
en leur faisant boire de l’huile ou encore en leur envoyant le 
feu pour les consumer.

Il faut rester logique, un démon est un esprit, donc on ne 
peut pas le lier, le découper, le brûler ou le tuer. Si cela était 
réellement possible, cela voudrait dire que nous avons construit 
un cimetière géant dans lequel sont entreposés tous les démons 
que nous avons soi-disant massacré ! Et si c’était le cas, le 
paradis régnerait sur terre puisque les chrétiens l’auraient 
débarrassée de tous les esprits mauvais !
J’ajoute qu’on ne peut pas lier Satan car son temps n’est pas 
encore venu. Apocalypse 20:2 précise que ce sera un ange, 
et non un homme, qui liera Satan pour mille ans. Ensuite, 
le Seigneur lui réglera définitivement son compte en le 
condamnant pour l’éternité à être tourmenté dans un lac de feu 
et de souffre (Apocalypse 20 :10).
En ce qui concerne l’invocation du feu, c’est triste de voir que 
les chrétiens l’invoquent non seulement contre les démons, mais 
aussi pour consumer leurs ennemis, les sorciers par exemple. 
Pourtant, ce sont des hommes comme nous. Je rappelle que 
Christ est aussi mort pour les sorciers, les impudiques et tous 
les pécheurs en général. Il n’est pas venu pour détruire les 
hommes mais pour les sauver. Pour s’en convaincre il suffit de 
méditer Luc 9 :52-56.

Les Dokimos : Il y a pourtant beaucoup de personnes à 
l’ANJC, qui sont passées en délivrance avec les anciennes 
méthodes. Si ces méthodes sont inefficaces, ces personnes-
là doivent-elles revenir pour demander de nouveau la 
prière ?
Gilbert : Dans le passé, nous avons agi par ignorance 
et d’ailleurs nous nous sommes repentis auprès de 
Dieu. Mais, malgré le fait que nous avons employé des
techniques humaines, nous avions aussi recours au nom de 
Jésus-Christ, et Dieu honorait cela. De plus, nous vivions 
une vie de sanctification ce qui faisait que nous obtenions des 
résultats, même si pour y arriver, il fallait lutter pendant des 
heures entières. Donc, tous ceux qui se sont sanctifiés après 
leur délivrance n’ont aucune raison de s’inquiéter. 
Par contre, si après avoir été éclairé par la Parole, on continue 
à s’accrocher aux vieilles méthodes, on pèche ! Les serviteurs 

de Dieu qui s’entêtent, qui veulent s’accrocher à leurs succès 
passés, et qui persévèrent dans l’erreur, perdront leur onction. 

Les Dokimos : Est-ce qu’il y a des signes qui nous permettent 
de savoir qu’une personne est possédée ?
Gilbert : Il y a des signes évidents qui se manifestent chez les 
fous qu’on enferme à l’asile. En général, les personnes possédées 
ont des comportements étranges qui révèlent la réalité de leur 
état spirituel. Un enfant de Dieu qui a le don du discernement 
des esprits, verra tout de suite si la personne qu’il a en face de 
lui est possédée ou non. 
Mais comme j’ai dit, tout homme n’ayant pas Jésus-Christ 
est possédé. Sans Dieu, tout est péché. Par conséquent, tout le 
comportement d’un pécheur est plus ou moins dirigé par un 
esprit impur. Par exemple, le mensonge n’est pas un petit péché 
insignifiant, mais c’est un péché au même titre que l’adultère, or 
il existe des démons du mensonge et de l’adultère. 

Les Dokimos : Un chrétien peut-il être possédé ?
Gilbert : Un chrétien peut être possédé « bien comme il faut » !  
Pourquoi ? Prenons ce passage de Matthieu 12 :43-45 : « Lorsqu’un 
esprit est sorti d’un homme, il va par des lieux arides, cherchant 
du repos et il n’en trouve point. Alors il dit : je retournerai dans ma 
maison de là où je suis sorti ; et quand il arrive, il la trouve vide 
balayée et ornée. Il s’en va, et il prend avec lui sept autres esprits 
plus méchants que lui ; ils entrent dans la maison, s’y établissent, 
et la dernière condition de cet homme est pire que la première ».

Ce passage nous parle d’une personne qui a été délivrée d’un 
démon. La Bible dit que le démon, une fois chassé, va dans 
les lieux arides mais n’y trouve pas du repos. Donc pour que 
le démon trouve du repos il lui faut un corps, car étant un 
esprit, il a besoin d’un corps pour agir, pour se livrer au péché. 
Jésus précise que le démon, après avoir été chassé, cherchera 
à retourner dans « sa maison » c’est-à-dire dans le corps qu’il 
occupait auparavant. Cela nous enseigne que le démon connaît 
l’adresse de sa maison, autrement dit il connaît par cœur la 
personne qu’il a possédée, il connaît ses failles et ses faiblesses. 
Or si l’esprit malin trouve la maison « balayée et ornée », c’est-
à-dire un corps fraîchement délivré, mais « vide », c’est-à-
dire sans la présence du Saint-Esprit, il pourra s’y installer de 
nouveau confortablement. Et pour être sûr de ne pas être chassé 
de nouveau, il va inviter sept autres esprits plus méchants que 
lui pour bien emprisonner la personne.
Cette situation décrit le cas des chrétiens qui sont retombés dans 
le péché, ou des chrétiens charnels qui ne vivent pas dans la 
sanctification. Ephésiens 2 :22 dit que le chrétien doit être « une 
habitation de Dieu en Esprit ». Encore une fois, là où l’Esprit 
de Dieu ne règne pas, celui du diable prend la place. Donc un 
chrétien charnel est possédé.

Les Dokimos : Que faut-il faire pour conserver sa délivrance ? 
Gilbert : Quand Jésus chassait les démons d’une personne, il 
faisait toujours une recommandation très claire : « Ne pèche 
plus » ! 
Donc cela veut dire qu’une fois que tu as bénéficié de la délivrance 
du Dieu Tout-Puissant, on doit vivre une vie de sanctification 
absolue ! J’insiste bien là-dessus, car le diable rode comme un 
lion rugissant (1 Pierre 5 :8) et il attend toujours une occasion 
favorable pour reprendre le contrôle de nos vies. Si on pèche, on 
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lui ouvre une large porte d’entrée et notre condition ne fait que 
s’empirer puisque les démons se multiplient. 
Donc pour garder sa délivrance il faut : 

1) Une sanctification absolue • Jean 5 :14 ; Ephésiens 1 :4-5 ; 
Jean 8 :11 ; 1 Jean 3 :9-10

2) Une vie d’adoration et de reconnaissance envers Dieu • Esaie 
52 :3 ;1 Pierre 1 :18-20 ; 1 Pierre 2 :24 ; Luc 17 :11-19

3) Une vie de prière • Luc 18 :1 ; Luc 22 :46 ; 1 Pierre 5 :8 ; 
Matthieu 26 :41

4) Grandir dans la parole de Dieu • Josué 1 :8 ; Luc 8 :1-2 ; Actes 
2 :41-42 ; Paumes 119 :11 ; Lévitique 24 :5-20 ; 1 Corinthiens 
13 :11

Mais n’oublions pas que la première des conditions c’est la 
sanctification absolue ! Rappelez-vous des paroles de Jésus : 
« Désormais va et ne pèche plus » !

Les Dokimos : Certains, recommandent à ceux qui cherchent 
la délivrance de jeûner quelque temps avant de bénéficier de la 
prière. Est-ce indispensable ?
Gilbert : Lisons ce que dit Matthieu 17 :14-21 : « Lorsqu’ils 
furent arrivés près de la foule, un homme vint se jeter à genoux 
devant Jésus, et dit : Seigneur, aie pitié de mon fils, qui est 
lunatique, et qui souffre cruellement ; il tombe souvent dans 
le feu, et souvent dans l’eau. Je l’ai amené à tes disciples, et 
ils n’ont pas pu le guérir. Race incrédule et perverse, répondit 
Jésus, jusqu’à quand serais-je avec vous ? Jusqu’à quand vous 
supporterais-je ? Amenez-le-moi ici. Jésus parla sévèrement au 
démon, qui sortit de lui, et l’enfant fut guéri à l’heure même. 
Alors les disciples s’approchèrent de Jésus, et lui dirent en 
particulier : pourquoi n’avons-nous pu chasser ce démon ? 
C’est à cause de votre incrédulité, leur dit Jésus. Je vous le 
dis en vérité, si vous aviez de la foi comme un grain de sénevé, 
vous diriez à cette montagne : transporte-toi d’ici là, et elle se 
transporterait ; rien ne vous serait impossible. Mais cette sorte 
de démon ne sort que par la prière et par le jeûne ».
Dans ce passage, on voit que les disciples de Jésus ne sont pas 
parvenus à chasser un démon. Le problème ne venait pas de 
la personne possédée qui n’avait pas jeûné, mais bel et bien 
des disciples à qui Jésus a reproché leur incrédulité et leur 
manque de consécration dans le jeûne et la prière. Donc, c’est 
le serviteur de Dieu, qui doit mener une vie de sanctification et 
de jeûne et prière. 
Demander systématiquement aux possédés de jêuner avant de 
passer en délivrance n’est pas biblique. En effet, déjà que la 
personne est mal en point à cause de son état spirituel, on ne va 
pas en plus de cela, lui imposer de se priver de nourriture. Par 
contre, une fois délivré, le chrétien doit se sanctifier, prier, et 
jeûner régulièrement surtout quand c’est conduit par l’Esprit.

Les Dokimos : Qu’en est-il de l’onction d’huile ?
Gilbert : C’est tout à fait biblique, mais il faut quand même 
savoir que le Nouveau Testament n’en parle qu’à deux
reprises : dans Marc 6 :13 et dans Jacques 5 :14. 
Nous comprenons par là que le recours à l’onction d’huile doit 
être ponctuel et selon la direction du Saint-Esprit. D’ailleurs, 

cela ne doit pas nous empêcher de prier pour la personne malade 
ou possédée en invoquant le nom de Jésus-Christ. 

Les Dokimos : Les catholiques ont des prêtres exorcistes qui 
chassent les démons au moyen de prières, d’eau bénite et de 
crucifix. Que penses-tu de ces méthodes ?
Gilbert : L’exorcisme catholique n’est rien d’autre que de 
l’occultisme. Leurs méthodes sont inefficaces parce qu’ils ne 
chassent pas les démons au nom de Jésus mais en priant la 
vierge Marie et les saints, et en utilisant divers objets mystiques. 
Ce sont des pratiques démoniaques, et comme Satan n’est pas 
divisé contre lui-même (Mathieu 12 :26-28), il est évident qu’il 
ne va pas se chasser lui-même de son territoire. Les exorcistes, 
tout comme les marabouts, ne font que remplacer un symptôme 
par un autre. 
En réalité, les démons s’arrangent entre eux, ils se déplacent d’un 
endroit à l’autre pour donner l’illusion d’une guérison. Donc, 
les personnes qui disent avoir été guéries ou délivrées grâce aux 
catholiques, ont été trompées ; la plupart d’entre elles, après avoir 
été soulagées d’un problème, ne tardent pas à en avoir d’autres.

Les Dokimos : Certains chrétiens se regroupent pour chasser les 
esprits territoriaux. Quel est ton point de vue sur cette pratique ?
Gilbert : C’est vraiment une perte de temps ! J’invite tous les 
chasseurs d’esprits territoriaux à méditer Actes 8 : 5-8 ; 11 :19-
22 ; 16 : 6-15. 
Dans ces passages, on constate que les premiers missionnaires 
voyageaient dans le monde entier mais en étant toujours conduits 
par l’Esprit de Dieu. C’est le Saint-Esprit qui les conduisait dans 
une ville, ou les empêchaient d’aller dans une autre. On n’a vu 
nulle part, les apôtres chasser les esprits territoriaux avant de 
s’établir dans un lieu quelconque. Cela veut donc dire que Dieu 
s’occupait personnellement de ces puissances-là.

Les Dokimos : À l’inverse, il y a des assemblées dans 
lesquelles on n’exerce pas la délivrance. A-t-on raison de ne 
pas se préoccuper de cela ?
Gilbert : Un serviteur de Dieu authentique, ne peut pas négliger 
la délivrance de ses brebis. Si on n’exerce pas le ministère de la 
délivrance dans une église, cela veut dire que Satan règne dans 
cet endroit. Par conséquent, un leader qui ne se préoccupe pas de 
la délivrance de ses fidèles sert le diable ! La délivrance faisait 
partie intégrale du ministère de Jésus-Christ et des premiers 
apôtres. Il faut donc s’en tenir à la Parole. Satan n’a pas disparu 
avec la mort des premiers disciples, mais au contraire, il agit 
avec plus de détermination en cette fin des temps. Donc, tant 
que l’Eglise sera sur terre, elle devra apporter le message de 
l’Evangile et délivrer au nom de Jésus-Christ ceux qui sont sous 
l’emprise de l’ennemi.

« Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront « Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront «
cru : en mon nom, ils chasseront les démons… ».

Pour réagir sur cet article ou poser une question, écrivez-nous : 
lesdokimos@reformechretienne.org  ou ANJC Pro-
ductions • LES DOKIMOS • Courrier des lecteurs, 
5 Avenue de l’Orme à Martin 91080 Courcouronnes.

 > INTERVIEW DÉMONOLOGIE ET DÉLIVRANCE, idées reçues et vérités
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« Le voleur ne vient que pour dérober, égorger et détruire ; moi, je suis venu afin que les brebis aient 
la vie et qu’elles l ’aient même en abondance »  Jean 10 :10

 > CHRONIQUE D’UNE VIE TRANSFORMÉE : Le voleur > 

Quelques années plus tard, j’avais environ 
18 ans, je suis allée consulter cette voisine à 
titre personnel. Elle m’a alors prédit que je 
serai presque morte vers 20 ans, et que je me 
marierai également vers cet âge-là. 
Lorsque j’ai rencontré celui qui allait devenir 
mon mari, j’avais tout juste 19 ans et, lorsque 
nous nous sommes mariés, j’avais un peu 
plus de 21 ans.
Mon fiancé avait acheté un scooter car nous 
aimions beaucoup ce moyen de locomotion.

Un soir, nous avons failli avoir un accident, 
et c’est alors que j’ai fait cette étrange prière : 
« Ô mon Dieu, j’aurais bien aimé avoir un petit 
accident, pas trop grave, juste pour voir » ! 

Qui aurait pu m’inspirer une telle prière ? 
Certainement pas l’Esprit de Dieu mais 
plutôt le voleur pour que s’accomplisse la 
proclamation de la voyante.

Quelques mois après notre mariage, nous 
avons eu un accident de scooter. Une voiture 
est passée au feu rouge, et nous a percutés. 
Je n’ai rien vu arriver, j’ai été projetée au sol 
ce qui a provoqué un traumatisme crânien. 
J’étais passée tout près de la mort : je suis 
restée dans le coma une vingtaine d’heures.

A cette époque là, je ne connaissais que le A cette époque là, je ne connaissais que le A
«Petit Jésus» de la crèche, mais Dieu avait 
déjà ses projets de vie abondante pour moi. 
Il voulait que je rencontre le Jésus crucifié 
à cause de mes péchés, mais aussi le Jésus 
ressuscité !

Plus de vingt ans se sont écoulés avant que je 
fasse cette rencontre qui a changé ma vie et 
qui a fait de moi une nouvelle créature.

Il y a quelques mois, en repensant à cet 
accident, le Saint-Esprit m’a inspiré un petit 
poème que j’ai intitulé « Coquelicots ».

C’est Jésus qui a prononcé ces paroles, 
et elles sont toujours d’actualité. 
Mais qui est le voleur ? C’est celui qui s’est 
présenté devant Eve sous la forme d’un 
serpent et qui lui a dit : 

« Dieu a-t-il réellement dit ? » Dieu a-t-il réellement dit ? » Dieu a-t-il réellement dit ?
(Genèse 3 :1). 

C’est « le serpent ancien, qui est le 
diable et Satan »

(Apocalypse 20 :2).

Lorsque j’avais douze ans, le voleur est venu 
« religieusement » mettre sa griffe dans ma 
vie. J’avais été à l’école primaire dans une 
institution catholique. 

À l’occasion d’une kermesse, la directrice À l’occasion d’une kermesse, la directrice À
a demandé à mes parents s’ils acceptaient 
que je joue le rôle de médium et que je dise « 
la bonne aventure » et ils ont accepté ! Une 
voisine de mes parents, gérante d’un hôtel, 
était aussi voyante. Elle tirait les cartes, 
lisait les lignes de la main etc. Je suis donc 
allée prendre quelques leçons auprès d’elle, 
et cela m’amusait beaucoup. 

Le jour de la kermesse, j’ai été installée 
sous une petite tente, habillée comme 
une bohémienne, et j’ai reçu les « clients » 
moyennant finances ! 
À l’époque, j’avais seulement lu des extraits À l’époque, j’avais seulement lu des extraits À
de la Bible, et je ne connaissais pas ce 
passage de Deutéronome 18 : 10-12:

« Qu’on ne trouve chez toi personne qui « Qu’on ne trouve chez toi personne qui «
fasse passer son fils ou sa fille par le feu, 
personne qui exerce le métier de devin, 
d’astrologue, d’augure, de magicien, 
d’enchanteur, personne qui consulte 
ceux qui évoquent les esprits ou disent la 
bonne aventure, personne qui interroge les 
morts. Car quiconque fait ces choses est en 
abomination à l’Eternel…»
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 > CHRONIQUE D’UNE VIE TRANSFORMÉE : Le voleur > 

« Dans les champs de blé de mon enfance,

Il y avait des bleuets et des coquelicots
Puis ils ont disparu…

L’homme n’en voulait plus !

Mais petit à petit,
les coquelicots sont revenus

Et lorsque par une petite fissure
dans le bitume

J’en vois un qui jaillit, 
Combien mon cœur se réjouit !

Aujourd’hui, je sors de son emballage, 
un cadeau, une petite boite à bijoux

décorée d’un seul coquelicot.

Le coquelicot est éphémère,
 juste quelques jours !

Ma vie aussi aurait pu être éphémère !
Ma vie aurait pu s’arrêter à vingt et un ans !

Sur le bitume, là où je suis tombée
lors d’un accident de scooter !

Mais je ne suis pas un coquelicot !
Je suis sortie du coma

et j’ai repris vie.

Aujourd’hui, j’ai soixante douze ans
Ma vie n’a pas été

un long fleuve tranquille

Mais j’ai fait une rencontre 
qui en a changé le cours.

J’ai rencontré Jésus-Christ de Nazareth,
le Fils du Dieu vivant !

Et j’ai cru en cette promesse :

 « Dieu a tant aimé le monde, qu’il a donné son 
Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne 

périsse pas, mais qu’il ait la vie éternelle ».

La voyante m’avait annoncé une troisième 
chose. Cela ne concernait pas ma vie future 
mais le présent : elle disait que j’avais de 
l’asthme. Ce qui était faux.

Au fil des années, cette parole me revenait de 
temps en temps à l’esprit, et je me disais que 
cette prédiction finirait par s’accomplir.
Lorsque je suis devenue chrétienne, j’ai 
compris que c’était un mensonge du voleur, 
et j’ai refusé cette parole au nom de Jésus. 
Il y a quelques années, mon médecin en 
m’auscultant m’a dit que j’avais de l’asthme, 
mais je lui ai répondu que ce n’était pas le 
cas. Or comme mon médecin était persuadé 
que j’étais asthmatique, il m’a adressée 
à un pneumologue. Après avoir fait des 
examens, on a constaté que les valeurs 
étaient identiques avant et après l’inhalation 
d’un bronchodilatateur ! Et maintenant mon 
médecin traitant ne me dit plus : «Vous avez 
de l’asthme ! » Il trouve une autre explication 
à ce qu’il entend !

Alors je me suis demandé : pourquoi prendre 
ce genre de médicament ? Je n’ai pas de gène 
respiratoire interne, je peux toujours marcher, 
monter les escaliers… Je ne crois pas à ce qu’à 
dit le voleur mais à ce que je ressens.

Jésus est mon berger, et il prend soin de moi. 
Il est celui qui a porté toutes mes maladies à 
la croix.
« Je ne mourrai pas, je vivrai, et je « Je ne mourrai pas, je vivrai, et je «
raconterai les œuvres de l’Eternel » 
Psaumes 118 : 17.
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La Bible déclare dans 1 Jean 5 :19 que « le monde 
entier est sous le puissance du malin », il n’est donc 
pas étonnant que la terre soit remplie de violence et 
de corruption.  Cependant, au milieu de ces ténèbres 
épaisses, Dieu a laissé l’Eglise pour véhiculer la lumière 
de l’Evangile. En effet, la volonté de Dieu c’est que « 
tous les hommes soient sauvés et qu’ils parviennent à la 
connaissance de la vérité » (1Timothée 2 :4). Aussi, dans 
ces temps difficiles qui annoncent le retour prochain du 
Seigneur, Dieu nous a donné sa parole afin que nous 
sachions interpréter les signes des temps.

« Et nous tenons pour d’autant plus certaine la parole 
prophétique, à laquelle vous faites bien de prêter 
attention, comme à une lampe qui brille dans un lieu 
obscur, jusqu’à ce que le jour vienne à paraître et que 
l’étoile du matin se lève dans vos cœurs » 2 Pierre 1 :19.

Le livre de l’Apocalypse s’achève avec cette déclaration 
solennelle du Seigneur : «Oui, je viens bientôt» (Apocalypse 
22 :20). Cela prouve que Jésus-Christ est à la porte et 
que l’enlèvement de l’Eglise est une réalité à laquelle 
nous devons nous préparer. Notre adversaire le diable, 
multiplie les ruses pour nous séduire et nous priver ainsi 
de la vie éternelle. Afin de ne pas lui laisser l’avantage 
sur nous, étudions ensemble l’une des mises en garde de 
Jésus-Christ exprimées dans Matthieu 24 : 1-15.

«Comme Jésus s’en allait, au sortir du temple, ses 
disciples s’approchèrent pour lui en faire remarquer les 
constructions. Mais il leur dit : voyez-vous tout cela ? 
Je vous le dis en vérité, il ne restera pas ici pierre sur 
pierre qui ne soit renversée. Il s’assit sur la montagne 
des oliviers. Et les disciples vinrent en particulier lui 
faire cette question : dis-nous quand cela arrivera-t-il, et 
quel sera le signe de ton avènement et de la fin du monde 
? Jésus leur répondit : prenez garde que personne ne 
vous séduise. Car plusieurs viendront sous mon nom, 
disant : c’est moi qui suis le Christ. Et ils séduiront 
beaucoup de gens. Vous entendrez parler de guerres 
et de bruits de guerres :gardez-vous d’être troublés, 
car il faut que ces choses arrivent. Mais ce ne sera pas 
encore la fin. Une nation s’élèvera contre une nation, et 
un royaume contre un royaume, et il y aura, en divers 
lieux, des famines et des tremblements de terre. Tout cela 
ne sera que le commencement des douleurs. Alors on 
vous livrera aux tourments, et l’on vous fera mourir ; 
et vous serez haïs de toutes les nations, à cause de mon 
nom. Alors, plusieurs succomberont, et ils se trahiront, 
se haïront les uns les autres. Plusieurs faux prophètes 
s’élèveront, et ils séduiront beaucoup de gens. Et, parce 
que l’iniquité se sera accrue, la charité du plus grand 
nombre se refroidira. 

Mais celui qui persévérera jusqu’à la fin sera sauvé. Cette 
bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier, 
pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra 
la fin. C’est pourquoi, lorsque vous verrez l’abomination de 
la désolation, dont a parlé le prophète Daniel, établie en lieu 
saint, que celui qui lit fasse attention ! ».

Ce passage décrit plusieurs événements qui précéderont 
le retour du Seigneur. Ainsi nous retrouvons les signes les 
plus connus, qui pour certains se sont réalisés, et qui pour 
d’autres, sont en train de s’accomplir. Ce texte mentionne 
notamment la destruction du temple de Jérusalem, la 
prolifération des faux christs et des faux prophètes, 
l’augmentation du nombre de guerres, des catastrophes 
naturelles, la persécution du peuple juif et des chrétiens, 
l’accroissement du péché et la diminution de la charité, 
ainsi que la propagation de l’Evangile à toutes les nations. 
Cependant Jésus-Christ va attirer l’attention du lecteur 
sur un fait particulier souligné au verset 15 :
« C’est pourquoi, lorsque vous verrez l’abomination de 
la désolation, dont a parlé le prophète Daniel, établie en 
lieu saint, que celui qui lit fasse attention ! ».

Cette prophétie renvoie à la prophétie de Daniel 11 :31 :
« Des troupes se présenteront sur son ordre ; et elles 
profaneront le sanctuaire, la forteresse, elles feront cesser 
le sacrifice perpétuel, et dresseront l’abomination du 
dévastateur ». 

Ces choses ont eu lieu dans l’histoire et se répéteront dans 
l’avenir. En effet, les prophéties bibliques ne concernent 
pas uniquement une époque, mais elles connaissent des 
accomplissements multiples dans le temps ; elles sont donc 
cycliques. À cet effet, nous vous invitions à lire également 
les prophéties de Daniel 9 :27 et Daniel 12 :11.
Selon le Dictionnaire de la Bible (par André-Marie Gérard, 
paru aux éditions Robert Laffont, collection Bouquins) 
l’expression « abomination de la désolation » traduit « les 
termes hébreux désignant, avec horreur et mépris à la fois, 
les dieux païens et tous les symboles des cultes idolâtres 
». L’abomination de la désolation est une chose ou une 
action qui offense gravement le sens moral, le sentiment 
religieux, et qui suscite un profond dégoût. 

Cette expression, renvoie à tout ce qui corrompt l’homme 
et l’entraîne à s’opposer ouvertement ou secrètement au 
plan de Dieu. Il s’agit de tout ce qui avilit la conception 
de Dieu ; le comble de l’impiété et du péché. À la lumière 
de cette définition, nous comprenons qu’à la fin des 
temps, les idoles prendront place dans le temple de Dieu. 
Le dévastateur dont il est question dans Daniel 11 n’est 
autre que Satan qui a été le premier a vouloir introduire 
l’idolâtrie dans temple céleste.

 > RHEMA L’ABOMINATION DE LA DÉSOLATION
La stratégie de Satan pour la fin des temps
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LES ORIGINES DE L’ABOMINATION

«Te voilà tombé du ciel, astre brillant, fils de l’aurore ! 
Tu es abattu à terre, toi le vainqueur des nations ! 
Tu disais en ton cœur : je monterai au ciel, j’élèverai 
mon trône au-dessus des étoiles de Dieu; je m’assiérai 
sur la montagne de l’assemblée, à l’extrémité du 
septentrion ; je monterai sur le sommet des nues, je 
serai semblable au Très-Haut, mais tu as été précipité 
dans le séjour des morts » 

Esaie 14 :12-15. (À lire également Ezéchiel 28 :11-17).

Ce passage nous relate la chute de Lucifer, qui avant de 
devenir Satan, était un chérubin qui vivait dans la présence 
de Dieu au milieu des richesses et de la gloire du Seigneur. 
Mais Lucifer, qui a conçu l’orgueil dans son cœur, a voulu 
prendre la place de Dieu afin de recevoir l’adoration. 
Or, seul Dieu est digne d’être adoré et ce dernier ne partage 
pas sa gloire : «  Je suis l’Eternel, c’est là mon nom ; et je 
ne donnerai pas ma gloire à un autre, ni mon honneur aux 
idoles » Esaie 42 : 8.

Lorsque le péché de Lucifer a été dévoilé, il a été précipité 
sur terre, mais ce dernier a entraîné dans sa chute un tiers 
des anges qui sont devenus des démons (Apocalypse 12). 
Jusqu’à ce jour, Satan, malgré l’échec dans sa tentative 
d’usurper la place de Dieu, n’a pas renoncé à son désir d’être 
adoré. Ainsi, dans Genèse 3 : 1-6, le diable en introduisant 
de manière sournoise le doute dans le cœur d’Adam et Eve, 
va enfin obtenir ce qu’il cherchait en détournant l’homme et 
sa femme de la volonté de Dieu. En effet, l’adoration ne se 
limite pas à chanter des louanges, mais elle implique avant 
tout la soumission et l’obéissance à la volonté de celui qui 
est adoré. En faisant la volonté du diable l’homme ne l’a pas 
seulement adoré, mais il lui a aussi cédé le pouvoir que Dieu 
lui avait accordé sur la terre (Matthieu 4 :8-9).
La désobéissance d’Adam et Eve a entraîné la corruption 
de tout le genre humain (Romains 3 : 23, Romains 5 : 12).  

« Alors l’Eternel dit : Mon esprit ne restera pas à toujours 
dans l’homme, car l’homme n’est que chair, et ses jours 
seront de cent vingt ans (…) L’Eternel vit que la méchanceté 
des hommes était grande sur la terre, et que toutes les 
pensées de son cœur se portaient chaque jour uniquement 
vers le mal» Genèse 6 : 3,5.
Dans ce verset, le mot « pensée » vient du mot hébreu 
« yetser » qui veut dire « image taillée » ou « idole ». Ainsi, 
ce passage dit littéralement que le mal était devenu l’idole 
des hommes. C’est donc pour cette raison que Dieu a décidé 
de retirer à l’homme son Esprit. Dieu est saint, et il ne peut 
tolérer le mélange entre lumière et ténèbres. Or lorsque le 
Saint-Esprit est retiré, l’homme est sans frein et s’enfonce 
toujours plus dans la décadence.

L’ABOMINATION EN ISRAËL

Dans son amour, Dieu n’a pas voulu laisser l’homme 
demeurer pour toujours esclave du péché et donc de la 
mort. Aussi, dès le jardin d’Eden, le Seigneur avait déjà 
élaboré un plan de rédemption pour l’humanité déchue.

«L’Eternel dit au serpent : puisque tu as fait cela, tu 
seras maudit entre tout le bétail et tous les animaux des 
champs, tu marcheras sur ton ventre, et tu mangeras de 
la poussière tous les jours de ta vie. Je mettrai inimitié 
entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité : 
celle-ci t’écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon» 

Genèse 3 :14-15.

La postérité de la femme qui devait écraser la tête du 
Serpent, n’est autre que Jésus-Christ qui devait naître en 
Israël. C’est pourquoi Dieu a suscité le peuple juif à qui 
il prescrit des commandements dont celui-ci : 
« Tu n’auras pas d’autres dieux devant ma face. Tu 
ne te feras point d’image taillée, ni de représentation 
quelconque des choses qui sont en haut dans les cieux, 
qui sont en bas sur la terre, et qui sont dans les eaux 
plus bas que la terre. Tu ne te prosterneras point devant 
elles, et tu ne les serviras point ; car moi, l’Eternel, ton 
Dieu, je suis un Dieu jaloux… »  Exode 3 : 3-5.

Mais Israël, malgré la délivrance prodigieuse dont il 
avait bénéficié en Egypte et malgré la loi que Dieu lui 
avait donné, va tout au long de son histoire succomber 
à l’idolâtrie. En effet, l’idolâtrie en Israël ne s’est pas 
arrêtée avec l’épisode du veau d’or (Exode 32), mais 
au contraire, elle s’est propagée jusqu’au temps des 
rois et bien au-delà. L’exemple du roi Manassé est 
particulièrement parlant :

« Manassé avait douze ans lorsqu’il devint roi, et il 
régna cinquante ans à Jérusalem. Sa mère s’appelait 
Hephtsiba. Il fit ce qui est mal aux yeux de l’Eternel, 
selon les abominations des nations que l’Eternel avait 
chassée devant les enfants d’Israël. Il rebâtit les hauts 
lieux qu’Ezéchias, son père, avait détruits, il éleva des 
autels à Baal, il fit une idole d’Astarté, comme avait 
fait Achab, roi d’Israël, et il se prosterna devant toute 
l’armée des cieux et la servit. Il bâtit des autels dans 
la maison de l’Eternel, quoique l’Eternel eût dit : c’est 
dans Jérusalem que je placerai mon nom. Il bâtit des 
autels à toute l’armée des cieux dans les deux parvis 
de la maison de l’Eternel. Il fit passer son fils par le 
feu ; il observait les nuages et les serpents pour en tirer 
des pronostics, et il établit des gens qui évoquaient les 
esprits et qui prédisaient l’avenir. Il fit de plus en plus 
ce qui est mal aux yeux de l’Eternel, afin de l’irriter. Il 
mit l’idole d’Astarté, qu’il avait faite, dans la maison de 

L’ABOMINATION DE LA DÉSOLATION
La stratégie de Satan pour la fin des temps > RHEMA
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laquelle l’Eternel avait dit à David et à Salomon, son 
fils : c’est dans cette maison, et c’est dans Jérusalem, 
que j’ai choisie parmi toutes les tribus d’Israël, que je 
veux à toujours placer mon nom. Je ne ferai plus errer le 
pied d’Israël hors du pays que j’ai donné à leurs pères, 
pourvu seulement qu’ils aient soin de mettre en pratique 
tout ce que je leur ai commandé et toute la loi que leur a 
prescrite mon serviteur Moise. Mais ils n’obéirent point 
; et Manassé fut cause qu’ils s’égarèrent et firent le mal 
plus que les nations que l’Eternel avait détruites devant 
les enfants d’Israël »

2 Rois 21 :1-9.

Le roi Manassé, est allé jusqu’à installer des idoles dans 
le temple de l’Eternel, endroit où Dieu rencontrait son 
peuple et lieu d’exaucement des prières. L’introduction des 
divinités païennes  Ball et Astarté dans la maison de Dieu, 
impliquait un culte fait d’orgies sexuelles, d’occultisme 
et de sacrifices humains. C’est ainsi que le peuple juif a 
été entraîné dans la dépravation. Ce dernier s’adonnait à 
l’idolâtrie tout en pensant conserver la faveur de l’Eternel. 
Toutefois, le Seigneur ne voulant pas la perte de son peuple, 
va susciter des prophètes tels que Jérémie pour appeler 
Israël à réformer ses voies.

« La parole qui fut adressée à Jérémie de la part de 
l’Eternel, en ces mots : place-toi à la porte de la maison 
de l’Eternel, et là publie cette parole, et dis : écoutez 
la parole de l’Eternel, vous tous, hommes de Juda, 
qui entrez par ces portes, pour vous prosterner devant 
l’Eternel ! Ainsi parle l’Eternel des armées, le Dieu 
d’Israël : réformez vos voies et vos œuvres, et je vous 
laisserai demeurer dans ce lieu (…) car les enfants de 
Juda ont fait ce qui est mal à mes yeux, dit l’Eternel 
; ils ont placé leurs abominations dans la maison sur 
laquelle mon nom est invoqué, afin de la souiller.» 

Jérémie 7 :1-4,30.

Ces pratiques abominables ont suscité la colère de Dieu 
et ont été à l’origine des nombreux malheurs qui se sont 
abattus sur Israël. Cette décadence croissante a préparé le 
terrain à l’accomplissement partiel de la prophétie énoncée 
en Daniel 11 :31. Ainsi en 168-167 av. J-C, le roi séleucide 
Antiochus IV Epiphane s’est emparé de Jérusalem et s’est 
livré à une persécution sanglante des juifs. Il a pillé et 
profané le temple de Jérusalem où il installa la statue de 
Zeus Olympien, avec cessation du culte de l’Alliance (« 
le sacrifice perpétuel ») durant un temps déterminé. Enfin, 
il sacrifia un porc (symbole d’impureté et de grossièreté) 
sur l’autel. En regardant l’histoire de l’Ancien Testament, 
et les règles édictées par Dieu concernant l’impureté, nous 
percevons la signification de la destruction de l’autel sur 
lequel on faisait des sacrifices pour le pardon du péché. 

Nous comprenons donc ce qu’a pu représenter pour les juifs 
le sacrifice d’un porc en ce lieu. 
Il est intéressant de noter que le roi Antiochus s’est lui-même 
nommé Epiphane, ce qui signifie apparition ou manifestation 
de Dieu. Ce funeste 
personnage n’était 
qu’une préfiguration 
de l’antéchrist dont les 
caractéristiques sont 
clairement décrites en 
2 Thessaloniciens 2 : 3-4.

« Que personne ne 
vous séduise d’aucune 
manière ; car il faut 
que l’apostasie soit 
arrivée auparavant, et 
qu’on ait vu paraître 
l’homme du péché, 
le fils de la perdition, 
l’adversaire qui s’élève au-dessus de tout ce qu’on appelle 
Dieu ou de ce qu’on adore, jusqu’à s’asseoir dans le temple 
de Dieu, se proclamant lui-même Dieu ».

Le deuxième accomplissement de la prophétie de Daniel a 
eu lieu en 70 après JC lors de la destruction de Jérusalem.  
Entre autres choses abominables, plusieurs enseignes 
furent placées dans le temple, et cette fois-ci, les Romains 
y offrirent des sacrifices à Zeus, qui était censé leur avoir 
donné la victoire.  Cette abominable profanation aux 
yeux de Dieu, s’est donc réalisée dans le temple à ces 
deux occasions.  Le troisième accomplissement, qui nous 
concerne, nous renvoie à la venue des antéchrists ou de 
faux Christ.  Ces antichrists s’opposeront à l’adoration 
du vrai  Dieu et s’emploieront à détruire la foi des 
chrétiens.

Peinture de Francesco Hayez
illustrant la destruction du 2nd temple en 70 ap. J-C.

Antiochus IV

 > RHEMA L’ABOMINATION DE LA DÉSOLATION
La stratégie de Satan pour la fin des temps
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LES PLANS DE SATAN POUR LA FIN DES 
TEMPS : INSTALLER L’ABOMINATION 
DANS L’EGLISE.

Comme nous l’avons déjà dit, la soif de Satan pour 
recevoir l’adoration n’est toujours pas étanchée. Ce 
dernier domine sur le monde entier (1 Jean 5 :19), aussi les 
païens qui sont  esclaves du péché l’adorent naturellement. 
Cependant, ce que le diable désire par-dessus tout, c’est 
de s’établir dans l’Eglise pour y recevoir l’adoration des 
enfants de Dieu. 

Jésus-Christ nous a mis en garde : « C’est pourquoi, 
lorsque vous verrez l’abomination de la désolation, dont 
a parlé le prophète Daniel, établie en lieu saint, que celui 
qui lit fasse attention ! ».

Dans le passé, Satan a réussi à profaner le temple 
de Jérusalem, mais à présent il souhaite installer 
l’abomination de la désolation dans le temple actuel de 
Dieu. Or selon Ephésiens 2 :22, les chrétiens constituent 
une « habitation de Dieu en Esprit ».

« Ne savez-vous pas que vous êtes le temple de Dieu, et 
que l’Esprit de Dieu habite en vous ? » 

1 Corinthiens 3 :16.

COMMENT SATAN S’Y PREND-IL POUR 
ASSEOIR SA DOMINATION DANS L’EGLISE ?
 
« Celui qui pèche est du diable, car le diable pèche dès 
le commencement » 

1 Jean 3 :8.

De nos jours, il n’est pas rare de trouver des leaders 
chrétiens et des fidèles vivant dans le péché. Dans 
certaines églises, au lieu d’avoir des enfants de Dieu avec 
des vies sanctifiées, on retrouve  un amas d’impudiques, 
d’adultères, d’homosexuels, de cupides, d’idolâtres, et 
autres  menteurs. De même, les querelles, les divisions, 
la recherche de titres et de positions au sein des églises 
constituent de véritables fléaux qui étouffent l’action de 
l’Esprit et maintiennent les chrétiens dans la bassesse. 
Ces derniers, tordent la parole de Dieu pour justifier leur 
vie déréglée tout en continuant à lever les mains au ciel 
pour invoquer Dieu. Pourtant la Bible est claire : 
« Ceux qui me disent Seigneur, Seigneur ! N’entreront 
pas tous dans le royaume des cieux, mais celui-là seul qui 
fait la volonté de mon Père qui est aux cieux. » 

Matthieu 7 :21. 
Il ne suffit pas de prêcher l’Evangile ou de fréquenter une 
église pour être approuvé de Dieu, il faut avant toutes 
choses se sanctifier. Il est donc primordial de mettre 
fin au compromis et aux comportements mondains qui 
souillent l’Eglise.

«Tes témoignages sont entièrement véritables ; la sainteté 
convient à ta maison ô Eternel ! Pour toute la durée des 
temps » 

Psaumes 93 :5.

Par ailleurs, le diable qui a été le premier à déformer la 
parole de Dieu, suscite des faux prophètes pour véhiculer 
des fausses doctrines.

« Toutefois, de même que le serpent séduisit Eve par sa 
ruse, je crains que vos pensées ne se corrompent et ne 
se détournent de la simplicité à l’égard de Christ. Car si 
quelqu’un vient vous prêcher, un autre Jésus que celui que 
nous avons prêché, ou si vous recevez un autre Esprit que 
celui que vous avez reçu, un autre Evangile que celui que 
vous avez embrassé, vous le supportez fort bien. » 

2 Corinthiens 11 :3-4.

Les enfants de Dieu doivent plus que jamais s’attacher à 
la parole de Dieu afin qu’ils ne soient pas emportés à tous 
vents de doctrine. La Bible nous présente dans Ephésiens 
4 :4-6, sept vérités fondamentales auxquelles nous devons 
nous attacher avec force.

« Il y a un seul corps et un seul Esprit, comme aussi 
vous avez été appelés à une seule espérance par votre 
vocation; il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul 
baptême, un seul Dieu et Père de tous, qui est au-dessus 
de tous, en tous ».

Jésus-Christ nous a tout annoncé d’avance, c’est pourquoi 
nous devons rechercher la paix et la sanctification, afin que 
nous soyons trouvés irréprochables lors de l’avènement de 
notre Seigneur et Sauveur. Maintenant que les intentions 
de l’ennemi ont été dévoilées, soyons sur nos gardes, car 
notre adversaire le diable rôde comme un lion rugissant 
(1 Pierre 5 :8). 

« Cela importe d’autant plus que vous savez en quel temps 
nous sommes : c’est l’heure de vous réveiller enfin du 
sommeil, car maintenant le salut est plus près de nous  que 
lorsque nous avons cru ». 

Romains 13 :11.

 > RHEMA L’ABOMINATION DE LA DÉSOLATION
La stratégie de Satan pour la fin des temps
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 > EVENEMENT

En 2005, Shora Kuetu publiait « Eglise influente ou 
influencée » qui avait fait l’effet d’une bombe dans 

Les Dokimos : Devons-nous comprendre que toutes 
ces pratiques ne sont pas bibliques ?
Shora : La plupart de ces pratiques n’ont pas de 
fondement biblique, mais elles viennent du monde 
greco-romain. Dans la Bible aucun mariage n’a été 
béni par un apôtre ou par un pasteur. Aucun enfant 
n’a été présenté au Seigneur par les apôtres ou leurs 
successeurs. Il est vrai que Jésus a été présenté au 
temple, mais c’était sous la loi. 

Les Dokimos : Beaucoup de chrétiens sont 
fortement attachés à ces pratiques, et plus 
particulièrement à la bénédiction du mariage et 
la présentation des enfants, n’as-tu pas peur de 
susciter les hostilités ?
Shora : Et oui, beaucoup de chrétiens ne lisent pas 
la Bible. Certains sont tellement attachés à leurs 
pasteurs qu’ils pensent que sans la bénédiction 
pastorale, leurs affaires, leurs projets ne seront 
pas bénis. Je suis regardé comme un hérétique par 
plusieurs chrétiens, mais je suis obligé de proclamer 
la vérité même si je dois perdre des amis. 

Les Dokimos : La première édition de ce livre 
bien qu’ayant connu un très grand succès, 
était introuvable dans les librairies chrétiennes. 
Comment l’expliques-tu ?
Shora : A chaque fois que nous adressions les livres 
aux librairies en question, on nous renvoyait les 
copies. Le problème c’est que Shora Kuetu est un 
nom qui sonne faux : je ne suis chapoté par aucun 
leader à la mode, je n’ai pas de diplôme théologique, 
bref je sors complètement du moule…

Les Dokimos : Lors de la première édition de « 
Eglise influente ou influencée », 
tu dénonçais ouvertement le péché dans les 
églises, et tu pointais du doigt les comportements 
immoraux de certains leaders. Comment ce livre a-
t-il été accueilli par la communauté évangélique ?
Shora : Et bien j’ai été convoqué par le « sanhédrin 
moderne » ! Il y a deux mois, le responsable de la 
CEAF (Communauté des Eglises à Expression 
Africaine), Monsieur Shungu, m’a convoqué avec 
plusieurs autres leaders d’églises africaines, afin de 
me ramener sur « leur droit chemin ». 

le monde chrétien évangélique. Loin de vouloir se 
positionner en donneur de leçons, l’auteur faisait tout 
simplement le constat d’une Eglise moribonde, car 
celle-ci s’était progressivement éloignée des préceptes 
bibliques pour se laisser influencer par les traditions 
humaines. Cet ouvrage annonçait aussi les prémices 
d’une réforme ministérielle, cultuelle, sociale et morale 
au sein de l’ANJC et invitait tous ceux qui se réclamaient 
du Seigneur à revenir à sa Parole. Deux ans après la 
première édition, Shora Kuetu publie la réédition de son 
livre. Au travers de cette interview, l’homme nous explique 
ses motivations et nous fait aussi quelques confidences 
sur les réalités de son ministère.

Les Dokimos : Shora, « Egl ise influente ou 
influencée» avait déjà été publié en 2005, 
pourquoi sor tir une réédit ion en 2007 ? Qu’y 
a-t- i l  de plus dans cette version ?
Shora : Si je publie aujourd’hui une réédition de ce livre 
c’est avant tout parce que le Seigneur me l’a demandé. 
D’ailleurs, l’état de l’Eglise nécessite qu’on dise la vérité 
et qu’on dénonce toutes les œuvres mortes qui l’empêchent 
d’être influente, telle que le Seigneur veut qu’elle soit. De 
plus, la version 2007, n’est pas qu’une simple réédition : 
il y a beaucoup de nouveautés. J’y aborde des sujets qui 
n’avaient pas été évoqués dans la précédente édition.

Les Dokimos : Lesquels ?
Shora : Il est notamment question du baptême, du 
catéchisme, de la cène, de la bénédiction du mariage par le 
pasteur, de la présentation des nouveaux nés à l’assemblée, 
de l’organisation du culte dans l’église et des équipes qui 
travaillent dans les assemblées.

La réédition du livre Eglise influente ou influencée
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Les Dokimos : T’es-tu rendu à cette réunion et si oui 
comment s’est-elle déroulée ?
Shora : Bien que je sois contre cet esprit communautaire, 
puisque Dieu ne veut pas d’une église africaine, mais 
d’une Eglise composée de toutes les nations, j’ai accepté 
cette invitation car je suis toujours prêt à défendre la 
parole de Dieu. 
Concernant la réunion, ils ont fait venir un théologien pour 
débattre sur la Parole… Ensuite, vu qu’ils n’arrivaient 
pas à me piéger ni à me déstabiliser, ils m’ont demandé 
qui m’avait établi sur eux. Je leur ai alors tout simplement 
répondu que c’était Dieu qui m’avait établi.

Les Dokimos : Quel est le point qui les dérangeait le 
plus dans ton livre ?
Shora : La dîme.

Les Dokimos : Comment l’expliques-tu ?
Shora : C’est parce que beaucoup d’églises n’ont plus 
Jésus comme fondement, mais la dîme. Certains pasteurs 
trouvent dans cette pratique une occasion favorable pour 
tondre les brebis du Seigneur.  Ils n’ont plus la foi en 
Dieu, alors leur enlever la dîme équivaut à les priver 
d’une source de revenus intarissable. 

Les Dokimos : Mis à part cette convocation, 
as-tu été sujet à d’autres intimidations ou des 
menaces ?
Shora : Pas directement, mais je reçois régulièrement des 
appels téléphoniques de bien-aimés qui ont entendu dire 
que certains projettent de me faire la peau… D’ailleurs 
lors de l’un de mes voyages en Côte d’Ivoire, on a envoyé 
des tueurs armés pour m’abattre pendant que je prêchais 
la parole. Mais Dieu a fait échouer leurs plans. 
Sinon on me rapporte qu’on me traite de sorcier, 
d’adultère etc… L’ANJC est un ministère combattu dès 
sa naissance, mais il n’est pas combattu parce que je suis 
dans le péché mais tout simplement parce que la vérité 
que je prêche avec mes collaborateurs dérange au plus 
haut point.

Les Dokimos : Justement le message que tu prêches 
n’a pas suscité que des oppositions à l’extérieur de 
l’ANJC mais aussi à l’intérieur. Ces divergences ont 
poussé quelques personnes à partir. Comment vis-tu 
ces critiques et ces départs successifs ? 
Shora : Je me suis habitué aux critiques, même si je 
dois avouer que ce n’est pas toujours facile. Cela fait 
parfois mal au cœur, surtout quand les mauvais propos 

proviennent des gens qui ont été proches de moi.
Concernant les départs, je me suis rendu compte que les 
gens partaient par sentimentalisme, parfois sur un coup de 
tête. Je voudrais dire que je ne suis pas contre le fait que les 
gens s’en aillent, ils sont libres. 
Le problème c’est qu’ils partent sans dire aurevoir, sans 
explications ou alors en restant dans le flou complet 
concernant leurs motivations. Une fois parties, certaines de 
ces personnes se plaignent du fait qu’on ne les appelle pas 
et disent qu’on ne soucie pas d’elles. Pourtant personne ne 
les a mis dehors ! Bien que je les porte dans mon cœur, je 
n’ai pas le temps de me focaliser sur ces enfantillages.  En 
tout cas ces histoires ne m’empêcheront pas dénoncer le 
péché et de dire la vérité, bien au contraire !

Les Dokimos : Tu comptes écrire d’autres livres ?
Shora : Oui, d’ailleurs j’ai presque fini mon prochain livre 
qui traite de la guerre entre les deux postérités : celle de la 
femme et celle du serpent.

Les Dokimos : As-tu un message à adresser au peuple 
français ?
Shora : Oui, la France connaîtra des tribulations. Dieu la 
pressera comme un citron. Les chrétiens de France doivent 
se préparer à la persécution et rentrer dans les maisons.

Les Dokimos : Un mot pour les fidèles de l’ANJC ?
Shora : J’encourage tout le monde à tenir ferme car les 
temps sont difficiles. J’encourage également les jeunes 
qui distribuent les DIVX dans les assemblées à persévérer 
dans cette voie.

Les Dokimos : Que peut-on te souhaiter ? Que devons-
nous demander pour toi dans nos prières ?
Shora : Bon courage ! 

Pour connaître les points de vente du livre “ Eglise influente ou influencée ?”, 
contactez l’ANJC Productions au 01.60.79.14.65 

 > EVENEMENT La réédition du livre Eglise influente ou influencée
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 > EN BREF FAITS D’ACTUALITÉ

Les miracles de la médecine
 Elijah Moulton est né avec une atrésie intestinale totale, 
une malformation de tout le système gastro-intestinal qui 
l’empêchait de manger. Il a subi une intervention chirurgicale 
de sept heures le 10 juillet 2007 et a reçu un foie, un petit 
intestin, un pancréas, un colon et un estomac à l’hôpital pour 
enfants Morgan Stanley de New York. Le Dr. Mercedes Martinez 
a déclaré que le bébé serait probablement transféré dans un 
centre de rééducation, où il apprendra à manger pendant six 
semaines. Son transfert a été retardé de quelques jours parce 
qu’il éprouvait des difficultés à respirer. Les complications 
principales auxquelles l’enfant serait exposé pendant les six à 
dix semaines qui suivent l’opération sont le rejet et l’infection. 
Selon l’hôpital, les organes provenaient d’un seul donneur et 
tous ont été prélevés en une fois, en conservant les connections 
intactes. 

Fermeture d’une église en Centrafrique.
Le général Paul Ndoungou, ministre centrafricain de 
l’intérieur  a annoncé, le mercredi 12 Septembre à 
Bangui la fermeture de L’église « Jéhovah Shabaodo 
» située dans le 4ème arrondissement de la capitale 
centrafricaine. En effet, les responsables de cette 
assemblée seraient moralement douteux, et auraient de 
faux diplômes théologiques. Cette église est fréquentée 
par toutes les couches sociales de la capitale à la 
recherche du confort matériel. Quiconque veut avoir 
la chance de changer sa condition sociale solliciterait le 
pasteur pour des prières individuelles payées en nature 
ou en espèces sonnantes, de 2000 à 150.000 FCFA, les 
sommes variant en fonction du rang social. Les fidèles 
de l’église charismatique « Jéhovah Shabaodo » se 
recrutaient parmi les femmes en quête de maris aisés et 
nantis, les chômeurs et les personnalités soucieuses de 
conserver de juteuses positions. Source: APA News

Jésus- Christ reconnu comme étant le Messie par un rabbin !
 Le rabbin Yitzhak Kaduri est mort il y a plus d’un an à l’âge de 108 ans. Ce dernier, à la surprise générale de tous ses disciples, 
avait consacré les derniers mois de sa vie à enseigner sur la façon de reconnaître le Messie. Son fils, David, affirme que son 
père lui avait confié avoir rencontré le Messie en vision et que celui-ci lui aurait dit qu’il revenait bientôt. Avant de mourir, le 
rabbin Kaduri a laissé une note scellée contenant une phrase écrite en hébreu dont chaque première lettre de chaque mot 
épelait le nom YEHOSHUA ou YESHUA. Source : Keren Israël- Nr 73.

Que celui qui a des oreilles pour entendre entende…
 « On n’évitera pas le choc des civilisations en imposant 
à tous les peuples de penser et de croire la même chose. 
La France entend poursuivre avec tous les hommes de 
bonne volonté le combat pour construire le nouvel 
ordre mondial du XXIe siècle (…).  Au nom de la France, 
j’appelle tous les États à se réunir pour fonder le nouvel 
ordre mondial du XXIe siècle sur cette idée forte que 
les biens communs de l’humanité doivent être placés 
sous la responsabilité de l’humanité toute entière ». 
C’était un extrait trés révélateur de l’allocution de 
M. le Président de la république, Nicolas Sarkozy, de-
vant le conseil général de l’ONU, le 25 Septembre 
dernier. Source : Http://www.elysee.fr.

Une campagne publicitaire Armani inciterait à la pédophilie.
La maison de couture italienne Giorgio Armani s’est déclarée 
“très étonnée et déçue” que l’on ait pu voir “une quelconque 
malice” dans sa publicité pour vêtements d’enfants qui a été 
considérée en Espagne comme “pouvant inciter au tourisme 
sexuel”. Le “Défenseur des mineurs” de la Communauté 
de Madrid, Arturo Canalda, avait indiqué qu’il considérait 
la publicité comme “limite” et “pouvant faire allusion à la 
prostitution infantile dans certains pays. “Je ne considère pas 
normal que deux filles si jeunes apparaissent avec les lèvres 
maquillées » avait-il dit.  Nous non plus d’ailleurs !

Une campagne publicitaire Armani inciterait à la pédophilie.

Le président gambien a trouvé une solution pour vaincre le sida !  
 Le « remède miracle » contre le sida du président de la Gambie, Yahya Jammeh, 
est pour le moins inquiétant aux yeux des acteurs de la lutte contre le sida. 
Selon le président, la guérison interviendrait entre 3 à 30 jours après que le 
malade ait absorbé une potion faite à partir d’un mélange de plantes et bénéficié 
de la prière présidentielle inspirée du Coran.  Yahya Jammeh, assure que sa 
potion magique ne guérit pas seulement le sida mais également les maladies 
opportunistes, et à ceux qui souhaitent avoir de plus amples informations 
il répond tout simplement :« Je guéris le sida et je n’ai aucune explication à 
donner à ceux qui ne croient pas à ce que je fais, et encore moins à l’Occident ». 
Quel aplomb ! Source : Afrik.com.
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 > L’OEIL DE LA SENTINELLE LA PEINE DE MORT : 
Justice divine ou justice humaine ?

De tout temps, la peine de mort a fait partie des lois établies 
par les hommes comme jugement d’actes graves. 

Même Israël avait instauré cela dans ses lois avec la lapidation, mort 
particulièrement cruelle car la personne était frappée de pierres 
jusqu’à ce qu’elle succombe à ses blessures. Les Romains, eux, 
avaient adopté la crucifixion, supplice terriblement douloureux 
et humiliant. Des milliers d’hommes sont morts dans d’atroces 
souffrances dont notre bien-aimé Seigneur Jésus. Les Français 
avaient opté pour la guillotine, mort spectaculaire et rapide. La 
dernière exécution eut lieu il y a 30 ans, le 10 septembre 1977. Les 
Anglais prônaient la décapitation par la hache puis la fusillade ou 
encore la pendaison. Les Américains ont choisi durant leur histoire, 
diverses méthodes : la pendaison, la fusillade, mort par courant 
électrique, par injection létale…
Nous pourrions ainsi faire le tour des différentes nations et nous 
nous apercevrions qu’elles ne manquent pas d’imagination pour 
mettre à mort leurs condamnés.
Depuis le commencement presque toutes les civilisations qui se 
sont succédées pratiquaient la peine de mort.
Aujourd’hui, dans nos pays dits « civilisés », la peine de mort a 
disparu, exception faite des Etats-Unis qui la pratiquent encore 
de manière légale.Ces jours-ci, le conseil des ministres du Gabon, 
sous l’impulsion de son chef d’État, a décidé d’abolir la peine 
capitale. Quand un pays décide de ratifier une loi faisant reculer ce 
genre de pratique, nous ne pouvons que nous en réjouir car la vie est 
précieuse. Comme le dit un proverbe « mieux vaut un chien vivant 
qu’un lion mort ». 

Notons que le 10 octobre 2007 eut lieu une journée mondiale et 
européenne contre la peine de mort à Paris. Elle avait pour objectif 
de soutenir la proposition de résolution contre la peine capitale 
débattue à l’assemblée nationale de l’ONU.

Aux Etats-Unis, les exécutions sont nombreuses et en 30 ans, 
1099 condamnés ont été exécutés dont un tiers au Texas. Plusieurs 
méthodes sont utilisées : par injection létale (922 exécutés), par 
chaise électrique (153 exécutés), par chambre à gaz (11 exécutés), 
par pendaison (3 exécutés) et par peloton d’exécution (2 exécutés). 
Selon le dernier recensement, 57 % des condamnés seraient blancs, 
34 % noirs, 7 % hispaniques et 2 % autres. En 1999, année où 
Johnny Conner a été condamné, le nombre d’exécutions a été le 
plus élevé avec quatre-vingt dix-huit mises à mort.

Le 24 août 2007 à 23h59, le Texas a mis à mort son 400 ème 
condamné depuis que la peine capitale a été rétablie en 1976. Johnny 
Conner, condamné pour meurtre, est mort par injection. Retour sur 
un cas parmi tant d’autres.
8 minutes… C’est le temps qui s’est écoulé entre l’injection létale 
et la mort de ce condamné. Dans la salle d’exécution de la prison 
de Huntsville aux Etats-Unis, Johnny Conner a exprimé a plusieurs 
reprises son amour à sa famille et à la famille de la victime, qui 
derrière les vitres étaient venues 
assister à sa mise à mort. Après 
l’injection de trois produits : un pour 
dormir, un pour paralyser ses muscles 
et un pour arrêter son cœur, Johnny 
Conner s’est éteint, en dénonçant un 
système américain « détraqué ».
Il a été condamné en 1999 pour le 
meurtre de Kathyanna Nguyen, tuée 
par balles lors du braquage du magasin 
où elle travaillait. Une personne 
blessée lors des faits ainsi que deux 
témoins avait identifié Johnny 
Conner, lors du procès, comme étant 
le braqueur. Ses empruntes avaient 

été également retrouvées sur une bouteille de l’épicerie. En moins 
d’une heure de procès, il a été reconnu coupable et en moins de cinq 
minutes, la condamnation est tombée : la mort.
En 2005, un juge a pourtant demandé un nouveau procès. 
En cause : l’inefficacité de ses avocats qui n’avaient jamais évoqué 
une vieille blessure de leur client, l’empêchant de s’enfuir en courant 
comme cela avait été démontré par les témoins qui avaient vu le 
braqueur partir en courant. La décision a été annulée par la cour 
d’appel fédérale et cet homme peut-être innocent est mort condamné 
par la justice de son pays.
Les Etats-Unis, terre de la liberté d’expression, comptent parmi 
les pays les plus déterminés à pratiquer la peine capitale. 91 % des 
exécutions connues dans le monde ont eut lieu en Chine, en Iran, en 
Irak, au Pakistan, au Soudan et aux Etats-Unis.
Les pays peuvent être classés en différentes catégories selon la 
situation de la peine de mort dans la législation et dans les faits.

Nous espérons que cette carte poussera chaque chrétien à prier pour 
que la Parole de Dieu pénètre ces pays qui au nom de la loi, tuent 
leurs concitoyens. 

UN CHRÉTIEN PEUT-IL CAUTIONNER LA PEINE 
DE MORT ?

Voyons maintenant ce que nous dit la Bible à ce sujet. Dans les Voyons maintenant ce que nous dit la Bible à ce sujet. Dans les V
évangiles, il nous est rapporté l’histoire d’une femme ayant commis 
un acte passible de la peine de mort. L’apôtre Jean nous relate ce fait 
au chapitre 8 verset 3 à 11 : 
« Alors les scribes et les pharisiens amenèrent une femme surprise 
en adultère ; et, la plaçant au milieu du peuple, ils dirent à Jésus : 
Maître, cette femme a été prise en flagrant délit d’adultère, Moïse, 
dans la loi, nous a ordonné de lapider de telles femmes : toi donc, que 
dis-tu ? Ils disaient cela pour l’éprouver, afin de pouvoir l’accuser. 
Mais Jésus, s’étant baissé, écrivait avec le doigt sur la terre. 
Comme ils continuaient à l’interroger, il se releva et leur dit : Que 
celui de vous qui est sans péché jette le premier la pierre sur elle. Et 
s’étant de nouveau baissé, il écrivait de nouveau sur la terre. 
Quand ils entendirent cela, accusés par leur conscience, ils se 
retirèrent un à un, depuis les plus âgés jusqu’aux derniers ; et Jésus 
resta seul avec la femme qui était au milieu. Alors s’étant relevé, et 
ne voyant plus que la femme, Jésus lui dit : Femme, où sont ceux qui 
t’accusaient ? Personne ne t’a-t-il condamnée ? 
Elle répondit : Non, Seigneur. Et Jésus lui dit : Je ne te condamne 
pas non plus ; va, et ne pèche plus. ».

Les scribes et les pharisiens représentaient l’autorité dirigeante en 
Israël qui était alors sous la tutelle des romains. Ils amenèrent à Jésus 

Johnny Conner, condamné 
à mort le 24 août 2007
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une femme surprise en flagrant délit d’adultère. Il n’y avait aucun 
doute possible sur les faits. 

Dans la loi de Moïse, une personne commettant ce péché était lapidée 
afin d’extraire d’Israël toute souillure. En effet Lévitique 20 :10 nous 
dit: « Si un homme commet un adultère avec une femme mariée, s’il 
commet un adultère avec la femme de son prochain, l’homme et 
la femme adultères seront punis de mort » et Deutéronome 22:22 
ajoute : « Si l’on trouve un homme couché avec une femme mariée, 
ils mourront tous deux, l’homme qui a couché avec la femme, et la 
femme aussi. Tu ôteras ainsi le mal du milieu d’Israël ».

Dans l’histoire relatée par Jean, les pharisiens nous parlent de la 
femme, mais où est l’homme ? Pourtant ils étaient deux à avoir 
commis ce péché et de plus ils avaient été pris en flagrant délit. La 
loi était claire, les deux devaient être punis de mort. 
Indulgence masculine ? Face à l’autorité de Jésus, Emmanuel parmi 
nous, chacun des accusateurs de cette femme renonça à son projet. 
Jésus parla tout simplement à la femme et la mit face à son péché.  
Il lui fit prendre conscience de toute la gravité de son acte et lui dit 
d’aller et de ne plus pécher.

Ce n’est pas à l’homme de décider en ce qui concerne la vie et la 
mort d’une autre personne. Qui pourrait être juge de son prochain ? 
Dieu seul donne le souffle de vie, et lui seul a le droit de l’ôter.
La sentence de mort n’appartient donc pas à l’homme mais à Dieu 
qui laisse l’homme libre de choisir entre la vie et la mort. « Tu diras 
à ce peuple : Ainsi parle l’Eternel : Voici, je mets devant vous le 
chemin de la vie et le chemin de la mort »

Jérémie 21 :8. 

Dieu seul est capable de transformer la vie des pécheurs. Jésus 
appelle les êtres humains à la compassion et à l’enseignement, la 
punition ne peut venir qu’après avoir été averti. 

Bien évidemment, les lois des nations sont là pour juger ce qui est 
bien et ce qui est mal. En effet, Romains 13 :1 nous demande de nous 
soumettre aux autorités car celles-ci viennent de Dieu. 
Mais il y un autre ordre du Seigneur qui est tout aussi clair : « Tu ne 
tueras point » (Deutéronome 5 :17). Dieu interdit donc à l’homme 
de tuer, or condamner à mort quelqu’un c’est le tuer. 
Il est important de se rappeler que le chrétien, avant de donner sa 
vie au Seigneur, était un pécheur, un condamné à mort, à qui Dieu 
a fait grâce. 

« Tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu »
Romains 3 :23. 

« Car le salaire du péché, c’est la mort ; mais le don gratuit de Dieu, 
c’est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur »

Romains 6 :23.

« Car c’est par grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. 
Cela ne vient pas de vous, c’est le don de Dieu ». 

Ephésiens 2 :8.Ephésiens 2 :8.E

Si Dieu a usé d’une telle compassion envers nous, à combien plus 
forte raison ne devons-nous pas être aussi compatissants envers nos 
semblables. Aussi, un enfant de Dieu, étant une nouvelle créature 
affranchie du joug de la loi, ne peut plus cautionner la peine de mort. 
Le chrétien doit au contraire influencer le monde en véhiculant le 
message de l’Evangile. Il doit expliquer à ceux qui font les lois, en 
quoi elles sont contraires à la parole de Dieu afin de les amener à 
changer de mentalité.

En France, chaque année, pas de moins de cinq cents faits 
divers sont attribués au satanisme. Profanation des tombes 
et des chapelles catholiques, immoralité, suicides, meurtres, 
sont les expressions les plus courantes des cultes voués 
à Satan. Si les adorateurs du diable ont toujours existé, 
comment expliquer cette explosion des cultes sataniques dans 
une société qui se veut avant tout laïque ou athée ? 

UNE BANALISATION DES SCIENCES OCCULTES 
PAR LES MÉDIAS

De nos jours, l’occultisme est à la mode et fait de plus en 
plus d’adeptes. Il faut dire que tous les médias sans exception 
contribuent à son expansion. Si hier la voyance et la divination 
n’étaient réservées qu’à un groupe d’initiés, aujourd’hui il 
suffit de surfer sur Internet ou de feuilleter la presse pour avoir 
tous les conseils utiles pour devenir le parfait apprenti sorcier. 
De même, qui n’a jamais été interpellé par une publicité 
passant à la télévision ou à la radio, qui vous invite à composer 
tel numéro de téléphone pour connaître votre avenir ? Les films 
et les séries cultes d’aujourd’hui surfent également sur cette 
vague et captivent l’intérêt d’un public de plus en plus jeune. 

De plus, les stars auréolées de leur notoriété ne cachent pas 
non plus leur fascination voir leur implication dans les sciences 
parallèles. Ainsi, l’entraîneur actuel de l’équipe de France de 
football, Raymond Domenech n’a jamais caché le fait qu’il 
s’intéresse au préalable au thème astral des joueurs avant de les 
sélectionner pour les grands matchs. Paco Rabane, styliste de 
renom est aussi reconnu pour être un médium chevronné même 
si chacun sait que ses prédictions sont plus qu’approximatives. 
Il y a aussi Jeanne Maas, qui après avoir connu le succès en tant 
que chanteuse s’est reconvertie en astrologue.  Que penser de 
l’ancien président François Mitterrand qui ne se privait pas des 
conseils de sa voyante Elisabeth Teissier ? Et la liste est encore 
longue…
Il faut dire que l’occultisme est un commerce lucratif et qui 
n’est pas prêt de faire faillite. En effet, chaque année plusieurs 
dizaines de millions d’euros vont dans les caisses des astrologues, 

Hier, avec «Ma sorcière bien-aimée», on appre-
nait a invoquer Belzebuth dès le premier épisode.
Aujourd’hui, les héroines de «Charmed» nous donnent tous les secrets 
pour passer maître dans l’art  de la magie et de la sorcellerie.

 > L’OEIL DE LA SENTINELLE
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voyants, et autres diseurs de bonne aventure. Loin de se douter 
du danger qui guette, hommes, femmes et enfants, assistent 
et participent sans le savoir, à tout une série d’invocations et 
d’imprécations faites au diable, et tout cela, de la façon la plus 
naturelle et ludique possible. 

LA MUSIQUE : UN EXCELLENT MOYEN DE 
PROPAGANDE

Vous souvenez-vous des Vous souvenez-vous des V
gagnants de l’Eurovision 
2006 ?
Il s’agit du groupe finlandais 
de heavy métal « Lordi » qui 
avaient remporté le concours 
avec leur titre «Hard Rock 
Hallelujah». 
Voici un extrait traduit de leur Voici un extrait traduit de leur V
chanson, dont les paroles ne 
laissent aucun doute sur leur source d’inspiration : 

« J’ai des ailes dans le dos, et des cornes au front
J’ai des crocs acérés, j’ai les yeux rouges

Je ne suis pas vraiment un ange ou alors l’ange déchuJe ne suis pas vraiment un ange ou alors l’ange déchuJ
Viens avec nous ou vas en enfer Viens avec nous ou vas en enfer V (…).

Hard rock hallelujahHard rock hallelujahH … »

L’exaltation de Satan au travers de la musique n’est pas 
propre à « Lordi », ni même aux groupes de hard rock, de 
heavy métal ou death métal. En effet, tout le monde connaît 
la fameuse comédie musicale « Notre dame de Paris », qui  
d’ailleurs a été exportée avec succès à l’étranger. 
Il s’agit d’un spectacle, qui à prime abord, semble idéal pour 
une sortie en famille. Qui n’a pas entendu la chanson phare de 
ce show, « Belle », et ses paroles qui pénètrent si facilement 
l’esprit des gens : « Ô Lucifer ! Laisse moi rien qu’une fois 
glisser mes doigts dans les cheveux d’Esméralda » ?  

Dans un registre beaucoup plus fanfaron mais non moins 
explicite, il a aussi le vieux tube du « Grand orchestre du 
Splendide », la très célèbre « Salsa du démon », sur laquelle 
on continue à se déhancher joyeusement en camping ou dans 
les colonies de vacances. Et là encore personne n’est gêné par 
le texte de la chanson  :
« (Horreur), (Malheur), (Aaaah), Oui, je suis Belzébuth,
(Horreur), Je suis un bouc, je suis en rut, (Horreur, Malheur)(Horreur), Je suis un bouc, je suis en rut, (Horreur, Malheur)(
Oui, oui, oui, je vis dans l’ordure, (Horreur)
Je pue la sueur et la luxure, Je fume, je bois, j’ai tous les vices, Je pue la sueur et la luxure, Je fume, je bois, j’ai tous les vices, J
et j’ai du poil partout sur les cuisses. Je vous déteste, je vous 
maudis.Je suis complètement pourri… » 

Par ailleurs, des chanteurs ayant un style musical conventionnel, 
aux sonorités beaucoup plus douces que les formes endurcies 
du rock en roll, et qui suscitent donc l’adhésion du grand public, 
n’ont fait aucun mystère quant à leurs liens avec le satanisme. 
En témoignent ces déclarations extraites de la presse. « J’étais 
dirigé et commandé par un pouvoir étranger. Le pouvoir des 
ténèbres … dont beaucoup de personnes ignorent l’existence. 
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Le groupe Lordi, gagnant de 
l’Eurovision 2006

Le pouvoir du diable, Satan. » Little Richard.
« Je sais que les Beatles connaîtront le succès comme aucun 
groupe ne l’a encore connu. Je le sais très bien, car pour ce 
succès, j’ai vendu mon âme au diable » disait John Lennon à R. 
Coleman en 1962 (Coleman, Ray, 
Lennon  p. 256).

Cependant, le représentant incontesté 
des musiciens adorateurs de Satan, 
reste le chanteur américain Marylin 
Manson, qui a connu un succès 
planétaire avec son deuxième album 
intitulé « Antichhrist superstar ». Ce 
dernier, au travers de ses chansons 
invite au blasphème, à la violence, au 
racisme, aux orgies et à toutes sortes 
de comportements immoraux. Ceux 
qui ont assisté à ses concerts vous 
décriront un personnage qui durant 
toute la durée du show se scarifie, 
se masturbe et se drogue jusqu’à 
tomber d’épuisement. Voilà le genre 
de personnage que de millions 
d’adolescents et de jeunes adultes admirent et cherchent à imiter, et tout 
cela sous le regard passif de leurs géniteurs.

DU GOTHISME AU SATANISME

« Le mouvement gothique est apparu entre la fin des années 
1970 et le début des années 1980 au Royaume-Uni, et perdure 
avec plus ou moins de vitalité principalement en Europe mais 
également sous des formes légèrement différentes dans le 
monde entier. Cette sous-culture issue des mouvements punk 
et new wave, s’inspirant du cinéma expressionniste allemand, 
du fantastique et du roman gothique, se caractérise notamment 
(sans s’y réduire cependant) par une esthétique sombre, 
macabre, parfois provocatrice. Cette dernière se traduit par un 
code vestimentaire (la mode gothique) essentiellement basé sur 
le noir et les couleurs sombres, souvent accessoirisé avec des 
clous ou des éléments considérés comme mystiques, et perçu 
selon les points de vue comme sexy, provocateur, effrayant ou 
excentrique »

La question n’est pas de savoir si les gothiques croient au 
diable ou non. Beaucoup vous diront qu’ils sont athées, et qu’ils 
expriment tout simplement un goût pour une esthétique et un 
style de vie non conventionnel, et que pour autant, cela ne fait pas 
d’eux des adorateurs de Satan. D’ailleurs, beaucoup se sentent 
insultés par le rapprochement systématique que certains font 
entre le gothisme et le satanisme, et mettent en avant un mode de 
pensée diamétralement opposé. Non, tous les gothiques ne sont 
pas remplis de haine, ils ne participent pas aux messes noires, et 
n’ont aucune sympathie pour l’idéologie néonazie. Toutefois, la 
dérive est facile ne serait-ce qu’à cause de ce penchant qu’ont 
les gothiques pour le macabre et le mysticisme.

En réalité, même sans le vouloir, tous les gothiques adorent 
Satan. Pour s’en convaincre il suffit d’étudier leur style 

Qui se ressemble s’assemble ! 
Le scandaleux Marylin Man-
son et Rose Mac Gowan, l’hé-
roine de Charmed...
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vestimentaire ainsi que les 
accessoires qu’ils affectionnent 
: croix renversées, pentacles, 
le chiffre 666  et autres figures 
monstrueuses qu’on retrouve 
imprimés sur les vêtements ou 
décliné en divers bijoux, etc. 
Aussi, par ignorance, curiosité 
ou par réel désir d’être en contact 
avec le monde des ténèbres, 
beaucoup de gothiques dévient 
facilement vers l’adoration 
consciente et volontaire de Satan. 
Franchir ce pas revient à plonger 
dans un immense gouffre, une 
spirale infernale dont il est quasi 
impossible d’en sortir indemne.

QUELQUES FAITS DIVERS LIÉS AU SATANISME

« Janvier 2006. En l’espace de deux semaines, Amandine 
Tatin, 20 ans, et Ronan Cariou, 21 ans, profanent deux 
cimetières, incendient une chapelle, brisent un calvaire, 
taguent deux églises et finissent par exhumer un cadavre, 
dont ils arrachent le crâne. Le tout dans un rayon d’une 
trentaine de kilomètres, entre les départements du Morbihan 
et du Finistère. Une équipée sauvage signée «Fuck your life 
for Satan» et «666», le signe de la Bête - le diable - dans 
le livre de l’Apocalypse. Amandine, sans emploi, vient de 
Toulon. 
Elle a lâché l’école après la classe de troisième. Son comparse 
est un plombier du cru. Ensemble, ils collectionnent les 
crânes. Aux gendarmes, les deux jeunes gens déclarent avoir 
agi «par haine de toutes les religions». Leurs provocations 
macabres risquent de leur coûter dix ans de prison »
« Nicolas Claux, un Parisien de 33 ans, s’est forgé une solide 
réputation en peignant des cadavres de femmes tripes à l’air 
et des portraits de tueurs en série. Condamné à douze ans 
de prison en 1996 pour meurtre et libéré en 2002, accusé de 
profanations de sépultures suivies de mutilations et d’actes 
de cannibalisme, ce  « sataniste pratiquant», comme il se 
définit lui-même, se dépeint en «guerrier du chaos» adepte 
du vampirisme. Amateur de soirées fétichistes, il compte de 
fidèles admirateurs parmi les employés des morgues et des 
crématoriums ». 
« En 2005, deux gamines de 14 ans se jettent du dix-septième 
étage d’une tour d’Ivry-sur-Seine. Un suicide soigneusement 
mis en scène par les jeunes filles : elles ont convié leurs 
camarades de classe à assister à leur défenestration ... On sait 
aujourd’hui qu’elles étaient adoratrices de Satan. Quelques 
jours avant de passer à l’acte, Julie écrivait dans son journal 
intime sur Internet (un blog) : «Il y a une blessure qui saigne 
toujours ...» Des mots accompagnés d’une série de photos 
sadomasochistes de jeune fille enchaînée et muselée : la 
négation de la vie, l’apologie du mal ».

LES PIÈGES SUBTILS DU SATANISME

L’IMAGE DE LA BÊTE D’APOCALYPSE

«  Et elle séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu’il lui était «  Et elle séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu’il lui était «
donné d’opérer en présence de la bête, disant aux habitants de la terre 
de faire une image à la bête (…) Et il lui fut donné d’animer l’image de 
la bête, afin que l’image de la bête parlât, et qu’elle fit que tous eux qui 
n’adoraient pas l’image de la bête fussent tués. Et elle fit que tous, petits 
et grands, riches et pauvres, libres et esclaves, reçussent une marque 
sur la main droite ou sur leur front, et que personne ne pût ni acheter 
ni vendre, sans avoir la marque, le nom de la bête ou le nombre de son 
nom. C’est ici la sagesse. Que celui qui a de l’intelligence calcule le 
nombre de la bête. Car c’est un nombre d’homme, et son nombre est 
six cent soixante-six »
Apocalypse 13 :14-18.Apocalypse 13 :14-18.A

Dieu nous a tout annoncé par avance. Sa parole qui est la vérité 
est digne de confiance, aussi nous devons prêter une attention 

particulière aux avertissements qu’elle contient. N’importe qui 
peut tomber dans les filets de Satan qui au travers de moyens 
ludiques et à priori inoffensifs, peut nous entraîner dans les 
profondeurs des ténèbres. La télévision, la presse écrite, la 
publicité, Internet, mais aussi les jeux vidéo, véhiculent des 
images pleines de séduction afin de nous éloigner du plan de 
Dieu pour nos vies. Ces images que Satan agite et qui captent 
l’attention des jeunes et des moins jeunes, font partie de notre 
quotidien. 
Plus le temps passe et plus des abominations de toutes sortes 
s’exposent sous nos yeux et cela n’émeut personne, même 
pas les chrétiens ! Pourtant tout ce déferlement médiatique à 
la gloire de Satan, prépare la voie à l’antéchrist et conditionne 
l’humanité à recevoir la marque de la Bête.  

Tout chrétien qui craint réellement Dieu et qui tient à conserver Tout chrétien qui craint réellement Dieu et qui tient à conserver T
son salut, doit être particulièrement vigilent concernant ce qu’il 
regarde et ce qu’il écoute. La Bible déclare que «La foi vient 
de ce que l’on entend, et ce que l’on entend vient de la parole 
de Christ» (Romains 10 :17). Mais l’inverse est aussi vrai 
concernant les paroles du diable ; rappelez-vous combien ses 
mensonges ont fait des ravages auprès d’Adam et Eve. Il est 
donc inutile de venir écouter la parole de Dieu le dimanche alors 
que toute la semaine nos yeux et nos oreilles sont pollués par 
des impuretés. En effet, le Seigneur avait aussi précisé ceci : 
« L’œil est la lampe du corps. Si ton œil est en bon état, tout ton 
corps sera éclairé ; mais si ton œil est en mauvais état, tout ton 
corps sera dans les ténèbres. Si donc la lumière qui est en toi est 
ténèbres, combien seront grandes ces ténèbres »

(Matthieu 6 :22-23). 

Aussi en tant qu’enfants de Dieu nous devons être vigilants et 
veiller à ne pas céder aux convoitises de la chair. Il est aussi de 
notre devoir d’avertir et de prier pour notre entourage afin qu’il 
ne soit pas pris au piège de l’ennemi.

Sources :  http://www.info-sectes.ch/presse-satanisme.html
http://domn.sopca.com/files/lordi.jpg  (photo Lordi).
http://www.bibleetnombres.online.fr/satanmus.htm
http://fr.wikipedia.org/wiki/Mouvement_gothique.
http://www.paroles.net.  /  http://www.lexpress.fr

Ceci est de l ’art gothique
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Agathe se réveilla ce matin-là d’une excellente humeur. Le 
moins qu’on puisse dire à son sujet c’est qu’elle n’était pas une 
lève-tôt. Cette dernière vouait une haine parfaite aux réveils 
et à tous les engins qui étaient susceptibles d’interrompre son 
sommeil. Mais ce matin-là, tout était différent. 

Après avoir écumé pendant de longs mois tous les castings 
de la capitale elle avait enfin réussi à obtenir un rôle 
dans un court métrage. Il est vrai qu’il ne s’agissait que 
d’une publicité pour venter les mérites d’une chaîne 
de restauration rapide, mais qu’importe ? Il fallait bien 
commencer quelque part, or elle était bien décidée à 
devenir une star quoiqu’il arrive.

Elle s’engouffra donc dans la salle de bains où elle prit 
une longue douche pour se détendre. Une fois maquillée 
et parfumée, elle se dirigea vers la large armoire qui 
occupait tout un mur de sa chambre et qui était remplie 
exclusivement de vêtements de marque. Heureuse de 
constater qu’une belle journée ensoleillée s’annonçait, elle 
choisit une tenue aux couleurs vives et près du corps qui 
mettait parfaitement en valeur son teint bronzé aux UV 
et sa plastique, refaite par endroits, à coups de bistouri. 
Sure de l’effet ravageur qu’elle aurait auprès de la gente 
masculine, Agathe quitta son appartement en se voyant 
déjà en couverture de tous les magazines.

Arrivée sur le plateau de tournage avec près d’une heure 
et demie d’avance, la préposée de l’accueil lui indiqua un 
endroit où patienter tranquillement en attendant qu’on 
vienne la chercher. D’habitude elle détestait attendre, mais 
pour ce genre d’occasion elle pouvait bien passer outre ce 
petit désagrément. Elle s’installa donc confortablement 
sur une chaise, et se mit à rêvasser à sa gloire future.

Le soir venu, Agathe se rendit au traditionnel dîner 
familial organisé par ses parents à l’occasion de leur 
anniversaire de mariage. Elle méprisait ces réunions 
familiales car pour elle, rien ne pouvait égaler une soirée 
dans une boîte de nuit branchée. Mais comme c’étaient 
ses géniteurs qui lui payaient son coquet appartement au 
cœur de Paris, le sacrifice en valait la peine. Et puis, il 
fallait avouer que ces dîners ne présentaient pas que des 
inconvénients. Quelque part elle était la star de la famille, 
et elle aimait voir tous ces regards empreints à la fois de 
jalousie et d’admiration se tourner vers elle à chaque fois 
qu’elle faisait son apparition. Cependant, ce soir-là, elle 
ne voulait qu’une chose : qu’on ne la remarque pas. Aussi 
après avoir salué brièvement les invités, elle alla se mettre 
à l’endroit le plus calme de la table.

« Agathe ! Quelle joie de te revoir, ça fait tellement 

longtemps qu’on ne s’est pas vues ! »

Agathe se tourna en direction de l’intruse et la dévisagea 
longuement. Après l’avoir regardée attentivement, elle 
fut soulagée de constater que cette dernière, qui n’était 
ni maquillée, ni bien habillée, n’était pas en mesure de 
rivaliser avec elle. Ceci étant dit, elle ne parvenait toujours 
pas à mettre un nom sur son visage.

- Ne me dis pas que tu ne te souviens plus de moi ! C’est 

moi Priscille !

- Mais bien sûr que si, fit Agathe en af fichant son plus beau 
sourire, ça me fait tellement plaisir de te revoir. C’est que 
je ne m’attendais pas à une telle surprise…

Priscille était sa cousine. Petites, elles avaient été très 
proches, mais à leur adolescence, cette dernière était 
partie faire ses études à l’étranger tandis qu’Agathe 
commençait à rêver à une carrière de superstar.

- Alors, qu’est ce que tu deviens, demanda Priscille, on m’a 

dit que tu essaies de percer dans le milieu du cinéma ?
- Oui dans le cinéma, la musique, la danse, le 
mannequinât… Enfin, dans le domaine artistique du show 

business quoi !
- Ta mère m’a confié que tu avais même commencé à 
tourner un court métrage aujourd’hui. Comment ça s’est 
passé ?

Et voilà ! Priscille abordait le sujet alors qu’elle n’avait 
aucune envie d’en parler.

- Ça s’est très bien passé, répondit Agathe d’un ton 
enthousiaste, je crois bien que cette fois-ci ma bonne étoile 
m’a enfin souri.

En réalité, le tournage avait été un véritable fiasco. En 
effet, après avoir attendu plus de deux heures qu’on 
s’occupe d’elle, un étrange personnage vint l’entraîner 
aux vestiaires. On lui remit alors une housse en plastique 
qui contenait un costume qu’on lui demanda d’enfiler 
illico presto. Elle constata alors avec horreur qu’elle était 
déguisée en poulet de la tête aux pieds. Ce déguisement 
grotesque lui donnait un air vraiment ridicule qui était 
bien loin de l’image glamour qu’elle souhait véhiculer.
Arrivée sur le plateau de tournage, elle se retrouva 
avec d’autres apprentis acteurs déguisés en diverses 
volailles. 
Soudain, une personne se hissa sur une chaise et donna 
les consignes suivantes :
 « Votre attention s’il vous plait. Tout ce que vous avez à 
faire c’est de danser joyeusement sur la musique et d’avoir 
l’air heureux ». Puis se tournant vers Agathe il conclut : « 
Et toi le gros poulet, lorsque la musique s’arrêtera, on fera 
un gros plan sur toi et alors tu devras simplement prendre 
ce sandwich et dire : « Ne ratez pas le nouveau hamburger 
au poulet grillé, vos papilles vont s’éclater ! ». 

Evidement ce n’était pas la mer à boire que de retenir 
une simple phrase, mais Agathe était en état de choc. 
Elle avait du mal à croire que pour son premier passage 
à la télé elle devrait inviter les gens à la manger. Mais 
elle ne pouvait s’en prendre qu’à elle-même, elle n’avait 
qu’à prêter attention au contenu du scénario avant de 
s’engager. Quoi qu’il en soit, son trouble fut si intense 
qu’elle ne parvint jamais à réciter correctement le fameux 
slogan. Après plusieurs tentatives infructueuses, le 
responsable du tournage la renvoya en lui disant qu’une 
vraie poule devait certainement avoir un QI supérieur 
au sien. 
Agathe fit un geste de la main comme pour chasser ce 
mauvais souvenir.
- Assez parlé de moi, et toi alors, que deviens-tu ? 
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- Et bien moi depuis que j’ai donné ma vie à Jésus, je sers 
le Seigneur en travaillant pour une association caritative 
chrétienne, répondit Priscille.
- Tu as donné ta vie à Jésus ? C’est quoi encore ce délire ?
- Ce n’est pas un délire. J’ai tout simplement réalisé que 
j’étais une pécheresse et que j’avais besoin de me repentir 
pour avoir la vie éternelle.
- Ah bon ? Tu as tué ou volé quelqu’un toi ? demanda Agathe 
en prenant un ton moqueur.
- Le péché ce n’est pas seulement voler ou tuer, c’est aussi le 
fait de ne pas faire la volonté de Dieu…
- Arrête tes bêtises ! Le péché, ça n’existe pas ! D’ailleurs je 
crois bien que c’est le mot le plus ringard que je n’ai jamais 
entendu.
- C’est faux, tous les hommes sont pécheurs et ont besoin de 
la repentance. Toi aussi tu as besoin de te repentir, insista 
Priscille.
- Moi ? Mais je n’ai rien à me reprocher. Je ne fais du mal à 
personne et je profite simplement de la vie…
- Tu veux dire que tu n’as jamais menti, ni critiqué, ni 
triché, ni convoité, ni vécu dans la débauche, ni…

Au fur et à mesure que Priscille citait une liste de péchés 
qu’Agathe croyait « non capitaux », cette dernière sentit 
comme un malaise dans son cœur. Au fond d’elle, elle était 
obligée d’admettre que non seulement elle avait commis 
tous ces péchés mais qu’elle avait même fait pire. Le film 
de sa vie défila devant elle en quelques instants, et elle 
revit toutes les bassesses auxquelles elle s’était livrée pour 
parvenir à satisfaire ses rêves de gloire.

- De plus, je me suis rendu compte que dans ce monde le 
véritable amour n’existe pas, continua Priscille. L’amour 
c’est une personne, c’est Jésus-Christ, tant qu’on ne l’aura 
pas connu, on ne saura jamais ce que c’est que d’aimer.

Agathe se rendit compte que sur ce point-là, sa cousine 
n’avait pas tort non plus. Rien que l’expérience du matin 
prouvait à quel point les gens étaient dépourvus d’amour 
et de compassion. Elle se souvint de tous les efforts qu’elle 
était obligée de faire pour soigner son apparence afin d’être 
acceptée dans son cercle d’amis VIP. Elle se remémora 
aussi toutes les fois où elle avait surpris ses ex-petits amis 
en train de la tromper avec des filles plus belles qu’elle. 
Alors ses yeux s’ouvrirent, et elle constata que sa vie était 
superficielle et totalement vide de sens. 

- Tu as raison, finit par dire Agathe, je suis une pécheresse, 
et en plus ma vie ne rime à rien. Je pense que j’ai vraiment 
besoin de Jésus moi aussi.

Priscille continua à exposer avec simplicité l’Evangile 
à sa cousine et l’encouragea à persévérer dans la foi, 
l’assurant qu’elle ne serait jamais déçue d’avoir fait le choix 
de suivre Dieu plutôt que ce monde. À la fin de la soirée, 
les deux jeunes femmes eurent du mal à se séparer. Elles 
échangèrent leurs coordonnées et fixèrent un rendez-vous 
pour assister ensemble à un culte d’adoration. Avant de se 
quitter, Priscille sortit une Bible neuve de son sac à main 
qu’elle offrit à sa cousine, et lui promit de la rappeler dans 
la semaine.
Agathe rentra chez elle heureuse de ses retrouvailles avec 
Priscille. Après avoir fait sa toilette, elle se glissa dans son 

lit et commença à lire avec empressement et curiosité les 
Evangiles.
Il était neuf heures du matin lorsque son téléphone 
portable sonna. Comme d’habitude Agathe détestait les 
réveils matinaux, aussi elle hésita entre jeter son mobile 
par la fenêtre et décrocher. Finalement, Agathe opta pour 
la seconde solution en se jurant de ne pas épargner son 
interlocuteur si jamais il n’appelait pas pour une urgence.

- Allo…
- Bonjour, je suis bien en communication avec Mlle Agathe ?
- Oui c’est elle-même…
- Enchantée Mademoiselle. Je suis la directrice du casting 
pour l’émission l’Ile de la tentation. Il se trouve que l’une 
de nos candidates pour jouer les tentatrices s’est désisté cette 
semaine, et nous avons pensé à vous pour la remplacer. 
Êtes-vous toujours intéressée par ce rôle ?
- Oui tout à fait…Quelle excellente nouvelle !
- Dans ce cas, pouvez-vous venir me rencontrer à mon 
bureau dans deux heures ?
- Bien entendu, avec grand plaisir.
- Alors je vous dis à tout à l’heure.

Agathe trop heureuse de pouvoir prendre sa revanche 
sur l’expérience ratée de la veille, bondit hors de son lit et 
se précipita vers la salle de bains afin se préparer pour son 
rendez-vous. Au même moment, Priscille envoyait par SMS un 
petite exhortation,  tandis que sur un coin de la table de chevet 
la Bible était restée ouverte à la page où il est écrit : 

« Celui qui a reçu la semence parmi les épines, c’est celui 
qui entend la parole mais en qui les soucis du monde et 
la séduction des richesses étouf fent la parole et la rendent 
infructueuse ».
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 LE COURRIER DES LECTEURS

Bonjour,
Votre dernier numéro était très Votre dernier numéro était très V
édifiant, surtout la partie ou vous 
avez interviewé le couple Raphaël 
et Nicole. À ce propos, j’aimerais 
savoir, faut-il absolument l’accord 
des parents pour se marier surtout 
quand les deux aspirants au mariage 
vivent déjà chez eux et ont plus de 
trente ans ?
Merci d’avance pour votre réponse.Merci d’avance pour votre réponse.M
ERG.ERG.E

Bonjour bien-aimé(e),
En effet, on peut se demander s’il En effet, on peut se demander s’il E
est utile de demander l’autorisation 
de ses parents pour se marier 
alors qu’on s’est déjà envolé depuis 
longtemps du nid familial. 
Encore une fois, la réponse est dans Encore une fois, la réponse est dans E
la parole de Dieu. Il est écrit dans 
Exode 20 :12 «Honore ton père et 
ta mère».  Dans Ephésiens 6 :1, la 
Bible demande aux enfants d’obéir 
à leurs parents. Or que l’on ait 5, 16 

ou 30 ans, on demeure quand même 
l’enfant de nos parents. Par ailleurs, 
la Bible nous enseigne que le mariage 
est avant tout une fête familiale (Jean 
2:1 10 ; Genèse 29:21 22 ; Jérémie 
16:8 9).

En effet, en quoi respecterions-nous En effet, en quoi respecterions-nous E
nos parents, qui se sont donné tant de 
mal pour nous élever, si on ne tenait 
pas compte de leur avis concernant le 
choix de notre conjoint ?

De plus, à quoi rimerait cette fête 
familiale, si les parents se sentaient mis 
de coté ? 

La réponse est donc oui, il faut 
demander l’accord des parents quel que 
soit notre âge, et même si ces derniers 
ne sont pas convertis. Si le mariage 
dans lequel on veut s’engager vient 
de Dieu, les parents, qui en général 
ne souhaitent que le bonheur de leurs 
enfants, donneront leur bénédiction tôt 
ou tard.

Vous pouvez également nous écrire : 
Ecrivez-nous : lesdokimos@reformechretienne.org  ou 
ANJC Productions - LES DOKIMOS - Courrier des lecteurs, 
5 Avenue de l’Orme à Martin 91080 Courcouronnes.
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 > ESPACE DÉTENTE

Vous pouvez participer en faisant parvenir vos inspirations dans la boîte aux lettres des Dokimos de votre assemblée de l’ANJC ou sur 
lesdokimos@reformechretienne.org au plus tard deux mois après la parution du journal. Vos œuvres peuvent être exposées dans les pro-
chaines parutions. Le mot de la prochaine édition  est  «Vérité»  Bon courage !                   

QUESTIONS POUR UN DOKIMOS : QUESTIONS POUR UN DOKIMOS : QUESTIONS POUR UN DOKIMOS 1) De quelle tribu Jésus est – il le lion ?  2) Qui fut le secrétaire de Jérémie ?2) Qui fut le secrétaire de Jérémie ?2)     

à la verticale 
1)  La ceinture du chrétien1)  La ceinture du chrétien1)
7)  Ville d’où les juifs furent expulsés par l’empereur 7)  Ville d’où les juifs furent expulsés par l’empereur 7)
Claude.
8) Furent saisis de convoitises, poussèrent Israël à pécher.
9) Nom qu’on donna à Esau9) Nom qu’on donna à Esau9)
10)  Un des 3 fils de Noé 10)  Un des 3 fils de Noé 10)
11)  Fils de Lot.  
16) Signifie Dieu16) Signifie Dieu16)

QUI SUIS-JE ?

1er mot :
Mon premier est une lettre de l’alphabet.  
Mon second est une note de musique. 
Mon troisième est aussi une lettre de musique.
Mon tout fut un prophète. 

2ème mot :
Mon premier est un adjectif possessif.

Mon second est une nourriture.
Mon tout trouva grâce aux yeux de Dieu.

3ème mot :
Mon premier est le mot «thé » en anglais.
Mon second peut être d’amour. 
Mon troisième ôte la toux.
Mon tout eut pour mère Eunice.

LIBRE INSPIRATION

Comment ne pas te déclarer ma flamme Jésus. 
Honorable Dieu qui vit pour l’éternité.                                                        
Règne pour toujours, dans mon cœur épris. 
Imprègne-moi je te prie de ta personne.                                                             
Sois à jamais le sujet de mon amour si profond.  
Tu es tout ce que j’adore. 

Cette terre aride et desséchée que je suis.
Humblement vient se ressourcer auprès de toi.
Remplis mon cœur assoiffé de toi, Ô Père !
Inondé par ta présence, je déborde d’amour pour toi.
Savoir que tu partages cet amour me réjouit.
Tous mes jours, toutes mes nuits sont pour te rechercher.

à l’horizontale 
2)  Prophète dont le nom signifie ‘‘Joyeux’’.2)  Prophète dont le nom signifie ‘‘Joyeux’’.2)
3)  Fils du sacrificateur Hilkija. 
4)  Le Seigneur de toutes choses.4)  Le Seigneur de toutes choses.4)
5)  Peuple assujetti à David suite à sa victoire.    5)  Peuple assujetti à David suite à sa victoire.    5)
6)  Projets.6)  Projets.6)
12)  12)  12) Ville située sur la côte de Mysie, Paul s’y rendit. 
13)  Le Christ.13)  Le Christ.13)
14) Prophète de la même nature que nous.    14) Prophète de la même nature que nous.    14)
15)  Fils d’Agar15)  Fils d’Agar15)         Fils d’Agar        Fils d’Agar

  Ville d’où les juifs furent expulsés par l’empereur 

MOTS CROISÉS 

1) Réponse : (Habit, U)  Abihu - 2) Réponse : (Bas, la, Ame) Balaam - 3) Réponse : (A, Bed, 
Nez, Go)  Abed-Nego QUESTIONS POUR UN DOKIMOS  : 1) Sodome et Gomorrhe - 2) Deux témoins •  MOTS - CACH  : 1) Elie - 2) 
Peniel -3) Elisée - 4) Anne - 5) epîtres - 6) vie - 7)xxx  - 8) Nuée - 9) Jourdain - 10) Croix - 11) Nimrod - 12) Nations - 13) Onction - 14) Enlevement
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Dans les Dokimos n°2, Paul avait été évangélisé par un certain Daniel...
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 Poitrine de veau aux légumes du potager (pour 4 personnes)

Ingrédients :Ingrédients :
1Kg de poitrine de veau
3 Carottes • 1 Poireau • 1 Navet •
2 Oignons • 1 Gousse d’ail
1 Boite de champignons de Paris.
1 Cuil. à soupe de concentré de tomates.
1 Cuil. à soupe d’huile • 1 ou 2 cube or.
Poivre, sel, noix de muscade, persil frais.

Préparation (30 à 45 minutes) :
Dans un fait-tout, porter à ébullition 2 grands verres 
d’eau avec 1 cube or.

Ajouter la poitrine de veau coupée en gros morceaux Ingrédients :jouter la poitrine de veau coupée en gros morceaux Ingrédients :Ajouter la poitrine de veau coupée en gros morceaux AIngrédients :AIngrédients :jouter la poitrine de veau coupée en gros morceaux Ingrédients :AIngrédients :
ainsi que le premier oignon coupé en quatre. Laisser 
bouillir l’ensemble à feu vif jusqu’à ce que la viande 
soit mi-cuite et que l’eau  de cuisson ait presque 
disparu.

Ajouter tous les autres légumes coupés en gros Ajouter tous les autres légumes coupés en gros A
morceaux et assaisonner à votre convenance de sel, 

poivre, noix de muscade et persil. 

Si vous le souhaitez, ajoutez le second cube or. 
Verser une cuillère à soupe d’huile et le concentré 
de tomates.  
Mélanger et faire sauter à feu vif jusqu’à ce que la 
viande soit bien grillée. 
Pour finir, ajouter un verre deau pour avoir un peu de 
jus et laisser mijoter pendant une minute. 

C’est prêt ! Pour vous régaler, accompagnez ce plat 
de riz ! Bon appétit !



32

Publiez votre annonce ou faîtes paraitre votre publicité dans Les Dokimos 
Contactez nous au 0160791465 ou par mail : lesdokimos@reformechretienne.org


